
Документальный фильм «Рус-
лан» о чемпионе мира среди профес-
сионалов по боксу по версии WBO в 
2013–2014 годах Руслане Проводнико-
ве рассказывает историю успеха спор-
тсмена: как из трудного подростка он 

превратился в звезду спорта, обще-
ственного деятеля, почетного граж-
данина Березовского района. «Это че-
ловек – пружина, который в любой 
момент может распрямиться», - по-
спортивному емко и кратко характе-

ризует Проводникова Президент Фе-
дерации бокса ХМАО, депутат Алек-
сей Андреев в трейлере к фильму, 
который уже доступен в сети Интер-
нет. Показ полной версии фильма за-
планирован в июне на телеканалах 
«Матч» и «Бокс ТВ» - накануне боя 
Руслана и американца Джона Моли-
ны. Боксеры встретятся 11 июня в Ве-
роне (США, штат Нью-Йорк). 

После официальной премьеры на 
федеральных кнопках лента будет 
передана для трансляции региональ-
ным телеканалам, есть договоренно-
сти с «Югрой», «Мегаполисом», «Са-
мотлором», «ТНТ-Нижневартовск». 
Затем авторы обещают выложить 
фильм в Интернет. 

«Год назад мы сняли фильм «Бокс 
86», одним из героев которого был 
Руслан Проводников. После монтажа 
оставался материал, который мы хо-
тели использовать для ролика о бок-
сере, а в итоге получился полноме-
тражный фильм. Через откровенные 
интервью первых тренеров Руслана, 
его друзей и коллег, мы постарались 
рассказать и показать больше, чем 
было сказано и показано о нем 
когда-либо ранее», -  рассказал 
«Агоре» автор сценария и режис-
сер фильма Антон Романов.
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Вы заметили? На предвари-
тельном народном голосовании 
Мегион, поселок Высокий и часть 
Нижневартовска объединились 
в один избирательный округ, так 
неожиданно сплюсованный.

Но есть ли вообще в этом объ-
единении эффект неожиданно-
сти? Мегион и Нижневартовск 
давно стали одной агломераци-
ей, городами, между которыми 
крепкая родственная связь. Лю-
бой из нас приведет тому десят-
ки примеров. Работает в Меги-
оне, живет в Нижневартовске. 
Или наоборот. Открыл свое дело 
в Нижневартовске, но успешнее 
стали филиалы в Мегионе. Каж-
дый день и без того крепкие свя-
зи между городами закрепляют-
ся автомобильными маршрута-
ми, телефонными разговорами, 
принятыми решениями. У наших 
городов – общая история, Меги-
он и Нижневартовск возводили 
одни и те же люди, они же стро-
или здесь первые дороги, сады, 
больницы…

Но – как и должно быть – меж-
ду городами сильна конкурен-
ция. Например, кому важнее по-
лучить дополнительные средства 
из окружного бюджета – неболь-
шому Мегиону или его соседу 
покрупнее и многочисленнее – 
Нижневартовску? Оставим реше-
ние этого и других вопросов тем 
депутатам, которых изберем в 
сентябре. Ответственность нуж-
но уметь разделять и делегиро-
вать. Депутаты защищают наши 
интересы. А мы - определяем, 
кому готовы доверить это важное 
право. Первый выбор мы уже сде-
лали – пришли 22 мая на счетные 
участки. Предлагаю не останав-
ливаться на полпути и поддер-
жать своих кандидатов на осен-
них выборах. Пометьте в еже-
дневниках и электронных плани-
ровщиках: не забыть сходить на 
выборы 18 сентября!

 Впереди – три летних месяца. 
Вопреки законам летнего инфор-
мационного затишья это время 
точно не будет спокойным. «Аго-
ра» продолжит рассказывать о 
жизни Мегиона и Нижневартов-
ска, о замечательных жителях на-
ших городов. И мы по-прежнему 
ждем от вас предложений, 
тем, идей, историй! Давай-
те создавать газету вместе! 
Одна «Агора» – два города!

НИЖНЕВАРТОВСК +  
МЕГИОН =?

CЛОВО РЕДАКЦИИ

ГАЛИНА ЛИПАТОВА,
главный редактор
8-800-23-444-30
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…в Нижневартовске уберут опасный пешеходный переход  
от площади Нефтяников к Дворцу искусств

До 15 июня в столице Самотлора закроют для движения пешеходов нерегулируе-
мый переход на улице Ленина, рядом с Дворцом искусств. Об этом сообщает местное 
ГИБДД. Напомним, что в конце мая на этом перекрестке произошла авария, в резуль-
тате которой погиб 33-летний житель города.

Решение Госавтоинспекции вызвало обсуждение в социальных сетях, уточня-
ет портал nv86.ru. Мнения горожан разделились. «Неужели!!! Сколько летальных 

случаев нужно было для 
этого!!!» — пишет Рустам 
Жидиханов. «Тут нужен 
надземный либо подзем-
ный переход, потому как, 
если идти от дома по пр. 
Победы, 18, либо со сто-

роны Дворца искусств на остановку у Макдональдса, то нужно обойти не хилый 
круг. Это ладно, если прогуливаешься, а если спешишь, то пешеходный — тут как раз кстати», — считает Стас 
Родин. В обсуждениях также названы другие участки городских магистралей, к которым, по мнению горо-
жан, ГИБДД должно проявить повышенное внимание. Например, переход у Сбербанка на Интернациональ-
ной; на ул. Мира — напротив магазина «Адидас» и другие.

…В Нижневартовске можно получить помощь юриста  
общественной приемной депутата Алексея Андреева 

В открывшейся весной этого года общественной приемной благотво-
рительного фонда «МЫ ВМЕСТЕ» и его учредителя, депутата окружной 
Думы Алексея Андреева теперь можно получить юридическую помощь. 
Правовые консультации ведет юрист общественной приемной Людми-
ла Титова. Обратиться за юридическими разъяснениями может любой 
житель города, но работа по подготовке документов (например, иско-
вых заявлений, претензий, жалоб) ведется только в рамках обращений 
от жителей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации, от малообе-
спеченных семей, а также в случае коллективных обращений, когда на-

рушены права большого числа граждан. Юридические услуги оказываются совершенно бесплатно.
Стоит отметить, что за пять лет работы общественной приемной в избирательном округе юридическая поддерж-

ка была оказана почти двум тысячам жителей. При участии юриста выиграно две сотни судов. 
Записаться на прием можно по телефону: 8-800-23-444-30, адрес общественной приемной в Нижневартовске: 

проспект Победы, 21.

«АГОРА»  УЗНАЛА, ЧТО …

Все чаще должникам за ком-
мунальные услуги отключают 
свет, даже канализацию! Ска-
жите, насколько это право-
мерно?
Марина Слободенюк, Мегион

Поставщики коммунальных услуг, 
к примеру, газа, электричества, действи-
тельно могут остановить на определенный 
период предоставление своих услуг или во-
все отключить потребителя от них, в том 
числе, от систем канализации и водоотве-
дения. Такое право закреплено Правилами 
предоставления коммунальных услуг соб-
ственникам и пользователям помещений 
в многоквартирных домах (постановление 
Правительства РФ № 354 от 06.05 2011).

Конечно же, для того чтобы в вашей квар-
тире погас свет или перестала подаваться го-
рячая вода, должны быть веские основания. 
Как правило, главной причиной становится 
долг у собственника жилья за данную услугу. 
Отключение — исключительная мера, когда 
все прочие доводы в отношении должника не 
дают результата.  Другой вариант — это про-
ведение планового ремонта и работ по об-
служиванию централизованных сетей. Это - 
временная мера, и поставщик услуги обязан 
предупредить жителей. Равно как и об от-
ключении за неуплату он также обязан уве-
домить заранее даже самого злостного долж-
ника: в срок, установленный Правилами (он 
разный для каждой услуги), с обязательным 
указанием задолженности, с вручением уве-
домления должнику под роспись либо при ус-
ловии составления соответствующего акта.

Возобновить подачу услуг поставщик 
должен в течение двух календарных дней 
с момента устранения причин.

Мои соседи громко слушают 
музыку, что-то постоянно 
сверлят… Я хочу узнать, пред-
усмотрена ли законом ответ-
ственность за такое поведе-

ние? Куда мне обращаться?
Иван Смольянинов, Нижневартовск 

Привлечь к ответственности шумных со-
седей возможно только в случае, если их по-
ведение причиняет неудобства вам и дру-
гим жителям дома в определенное время. 
Статья 10 закона ХМАО-Югры №102-оз от 
11.06 2010 года «Об административных пра-
вонарушениях» определяет администра-
тивную ответственность за нарушение ти-
шины и покоя граждан в период с 22.00 до 
8.00 часов. Приехавший по вашему вызо-
ву участковый или сотрудник полиции мо-
гут применить такие меры наказания, как 
предупреждение или административный 
штраф. Для граждан он составит от 500 до 
2 000 рублей; для должностных лиц — от 
3 до 10 500 рублей; юридическим лицам 
придется заплатить от 5 до 15 000 рублей.

…в Мегионе могут построить скейтпарк
С предложением открыть в городе место, где молодежь сможет кататься на 

роликовых коньках и досках, выступила инициативная группа подростков, ко-
торую уже поддержали почти тысяча жителей Мегиона и Нижневартовска. Ав-
торы идеи — мегионцы Иван Токарев и Денис Крылов — рассказали «Агоре», что 
обращение с подписями передано в администрацию города. Теперь ребята ждут, 
когда их сможет принять глава Мегиона Олег Дейнека, который должен дать от-
вет о возможности появления такого объекта на городской карте. «Надеюсь, что 
скейтпарк все-таки появится в Мегионе и поможет приобщить к здоровому обра-
зу жизни не один десяток подростков», — говорит Иван Токарев.

Ребята рассчитывают, что скейтпарк по площади будет не меньше тысячи 
квадратных метров. Этого достаточно, чтобы установить разгонную горку и 
спортивные снаряды, которые позволят безопасно тренироваться и выпол-
нять трюки. По предварительным подсчетам, для строительства спортивно-
го сооружения требуется от двух до четырех миллионов рублей.

МЕНЯЕМ НОВОСТИ НА ПОДАРКИ!
Давайте создавать городскую газету вместе! Присылайте 

новости своего двора, микрорайона, города на почту: 
gazeta_agora@mail.ru или сообщайте их по телефону: 

8-800-23-444-30!

Этой весной в «Умке», который стал «премьерным»  
объектом в программе ГЧП, прошел первый выпускной.

ВОПРОС-ОТВЕТ

На вопросы 
 читателей  
«Агоры» отвечает 
главный прокурор 
города Мегиона  
Дмитрий Тарасов.

…5 980 югорчан не смогут из-за долгов отправиться  
в отпуск за пределы страны

Теперь им придется провести лето дома или выплатить всю 
сумму долга для снятия запретительных мер. Как сообщила «Аго-
ре» Юлия Журавлева, представитель Федеральной службы судеб-
ных приставов по Ханты-Мансийскому автономному округу, жи-
тели Нижневартовска и Мегиона задолжали около 64 млн рублей. 
Львиная доля этой суммы — почти 27 млн — долги по кредитам. 
А вот в количественном зачете среди должников лидируют не-
плательщики по алиментам — это 3 441 человек. К категории 
«злостных» отнесены 365 жителей Нижневартовска и 84 — Ме-
гиона. Своим детям они должны примерно 1,7 млн рублей.

…в Мегионе осенью откроют еще один детский сад
Новый детский сад на 320 мест, строящийся в 19-м микрорайоне 

города, планируют сдать к октябрю. В дошкольном учреждении от-
кроют 16 групп, в каждой — по двадцать человек. Для детей здесь 
предусмотрены светлые просторные спальни и игровые комнаты, 
спортзалы, музыкальный зал и бассейн с удобными душевыми. На 
момент подготовки номера строители сообщали: готовность детско-
го сада составила 85%, уже заканчивается внутренняя отделка поме-
щений, подрядчик приступил к благоустройству территорий. Стро-
ительство детского сада на условиях государственно-частного пар-
тнерства ведет дорожно-строительная компания «АВТОБАН», он 
станет третьим дошкольным учреждением, сданным предприяти-
ем в Мегионе. Процедуру передачи детского сада в собственность 
и его лицензирование муниципалитет планирует закончить к но-
вому году, в этом заверили в городской администрации.

?

?

У вас есть вопросы о жизни города? 
Присылайте их на e-mail:  

gazeta_agora@mail.ru
и на них ответят эксперты нашей 

рубрики «Вопрос - ответ»

Фото: Дмитрий Трофименко, 
архив редакции
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ХОРОШИЙ ПРИМЕР
Авторы: Всеволод Гаврилов, Галина Липатова  

Фото: личный архив Эдуарда Гиниатуллина, 
архив редакцииСПОРТ – ЗДОРОВЬЕ МИЛЛИОНОВ!

Вартовчане продолжают народный проект по установке спортивных площадок
Активисты из общественной ор-

ганизации «Нижневартовск без нар-
котиков» продолжают реализацию 
проекта по установке спортивных 
площадок в городе. Инициатором вы-
ступает ее председатель Эдуард Ги-
ниатуллин. Производство и установ-
ку спортивных конструкций обще-
ственники выполняют за свой счет. 

В конце июня во дворе дома №46 
по улице Северная появится седьмое 
по счету спортивное сооружение, со-
стоящее из брусьев, турников, швед-
ской стенки, рукохода и скамьи для 
пресса. Место, на котором устанавли-
ваются площадки, как правило, опре-
деляют сами горожане – через голосо-
вание в социальных сетях. «Интерес к 
нам вырос, – рассказывает Эдуард Ги-
ниатуллин. – Если в самом начале от-
ношение было настороженное, то сей-
час нас уже знают и поддерживают го-
раздо больше. Видимо, многие хотели 
посмотреть, не затихнет ли проект, как 
это уже бывало раньше у других ини-
циатив. Мы рады, что количество во-
влеченных в него людей с годами толь-
ко растет».

Поддерживают проект и известные 
в городе спортсмены. Например, в про-
шлом году обратился боксер Денис Ов-
сянников, которому очень понравилась 
идея. В результате в Старом Нижневар-
товске напротив церкви появилась но-

вая спортивная площадка, пользующа-
яся популярностью у детворы. 

В течение лета активисты планиру-
ют установить еще как минимум две 
площадки. Средняя стоимость кон-
струкции – 120 тысяч рублей. 

Установка спортивных площадок – 
не единственная инициатива Эдуар-
да Гиниатуллина. В прошлом году на 
набережной Оби установили знак «Я 
люблю Нижневартовск», и арт-объект 
стал одной из посещаемых достопри-
мечательностей города.  Сейчас акти-
висты проводят субботники на терри-
тории знака: уже уложили плитку, вы-
садили цветы.  В планах – обновить 
сам знак, сделать его больше и проч-
нее, а также установить необычную 
скамеечную конструкцию – она на-
поминает кардиограмму.  В новой 
версии знак «Я люблю Нижневар-
товск» откроют в середине июня. 

Почти тысячу «Полезных книжек 
о ЖКХ» доставили в квартиры вар-
товчанам волонтеры благотвори-
тельного фонда «МЫ ВМЕСТЕ».

Энциклопедия по ЖКХ издана по 
инициативе учредителя фонда, де-
путата Думы округа Алексея Андрее-
ва. В книгу включены все сведения по 
жилищно-коммунальной теме, кото-
рые будут полезны жителю. К приме-
ру, разъясняются права потребителей, 
рассказывается, как получить субси-
дию на оплату жилищно-коммуналь-
ных услуг, как признать жилье аварий-
ным или непригодным для прожива-
ния. Отдельный раздел посвящен теме 
капитального ремонта. Читатель кни-
ги будет готов защитить свои права: в 
ней даются ссылки на полезные зако-

ны, публикуются образцы заявлений, 
претензий и прочих документов, теле-
фоны горячих линий.

Материалы «Полезной книги 
о ЖКХ» подготовлены специалистами 
общественной приемной депутата Ан-
дреева совместно с окружным депар-
таментом ЖКК. Это уже второй тираж 
книги, первые четыре тысячи вручили 
жителям Мегиона и Пыть-Яха летом 
прошлого года.

В ближайшее время «Полезная книга 
о ЖКХ» будет переиздана. Пока же кни-
гу можно получить в электронной вер-
сии, для этого достаточно позвонить по 
телефону общественной приемной 
депутата Андреева в Нижневартов-
ске: 8-800-23-444-30 или написать на 
почту: glipatova@gmail.com.

Д ЛЯ ТЕХ, КТО В СВОЕМ ДОМЕ — ГЛАВНЫЙ
Жители Нижневартовска стали читателями полезной книжки о ЖКХ

ПАМЯТКА Д ЛЯ ГОРОДСКИХ ВЛАСТЕЙ
«Агора» составила ТОП-5 дел, которые обязалась выполнить администрация 
Нижневартовска в летний ремонтно-строительный сезон. Текст: Николай Андреев

Фото: Камил Кутушев, Александр Еликов

№1: отремонтировать дороги
В этом году полностью обновят ас-

фальт на улице Интернациональной 
(от ТЦ «Подсолнух» до транспортной 
развязки «Бегущая лань»), 60 лет Ок-

тября (от улицы Чапаева до проспек-
та Победы), автодороги в сторону РЭБ 
флота. За лето будет отремонтировано 
почти 16 тысяч квадратных метров до-
рожного полотна, на эти цели потратят 
141 млн рублей.

Стоит отметить, что в городе про-
должает работу комиссия, которая 
проверяет качество отремонтирован-
ных дорог. Главная задача — указать 
подрядчикам на недостатки гарантий-

ных участков, где в течение послед-
них трех лет проводилось сплошное 
асфальтирование. После того, как все 
проблемные места будут обозначены, 
подрядчики за свой счет проведут ре-
монт дорожного полотна.

вый аукцион, цена вопроса — 24 млн 
рублей. Финансирует работы «Рос-
нефть» в рамках договора о социаль-
ном партнерстве с городом. Победи-
тель торгов должен будет выполнить 
мощение из гранитной брусчатки, до-
делать архитектурную подсветку па-
мятника и установить декоративные 
мраморные плиты по обеим сторонам 
монумента. Кроме этого, будут проло-
жены пешеходные дорожки и установ-
лены скамейки. 

№5: озеленить город 
Зеленая полоса в жизни города уже 

началась: на городской набережной 
высадили 300 саженцев черемухи. 
Всего же в этом году высадят 4,5 ты-
сячи деревьев и кустарников (предпо-
чтение отдадут березам и рябинам), 
такая цифра обозначена в плане озе-
ленения Нижневартовска, который 
написан с учетом предложений горо-
жан. Правда, почти все они касались 
озеленения Набережной, а также 
улиц Ханты-Мансийской и Интер-
национальной.

№2: приступить  
к строительству школ

План на ближайшие пять лет — 
построить в Нижневартовске четыре 
среднеобразовательных учреждения. 
Первую школу на 1650 мест начнут воз-
водить в этом году — в 18-м микрорайо-
не. В соседнем 20-м квартале также вы-
делен участок под строительство шко-
лы, она рассчитана на 1200 учащихся. 
Участки под строительство зарезерви-
рованы также в 23-м и 26-м микрорай-
онах. По нашей информации строить 
школы будут, в том числе на условиях 
государственно-частного партнерства.

№3: провести капитальный  
ремонт домов

12 домов этим летом ждет обновле-
ние — подрядные организации в бли-
жайшее время приступят к капиталь-
ному ремонту многоэтажек по улицам 
60 лет Октября, Маршала Жукова, Пи-
онерской, Нефтяников и проспекту 
Победы. Здесь обновят фасады, отре-
монтируют подвалы, кровли, систе-
мы водоснабжения и водоотведения, 
тепловые сети. Стоимость работ со-
ставит порядка 150 млн рублей. Все-
го до конца года планируется выпол-
нить капитальный ремонт в 82-х мно-
гоквартирных домах. 

№4: завершить ремонт «Алеши»
Принято решение о продолжении 

капитального ремонта памятника 
«Покорителям Самотлора», который 
в прошлом году так и не был завершен 
по вине компании-подрядчика «Ново-
строй-Проект». 20 июня состоится но-

В следующем выпуске «Агора» запланировала большое интервью 
с главой администрации Нижневартовска Аллой Бадиной. Мы гото-
вы задать и ваши вопросы. Присылайте их на электронную почту 
редакции: gazeta_agora@mail.ru или звоните: 8-800-23-444-30.

«Агора» — с заботой о городе!



4 №5 (11) ОТ 7 ИЮНЯ 2016 ГОДА      РИТМ ГОРОДА

ХОРОШИЙ ПРИМЕР

Дороги доведут «до ума»
В Мегионе с нетерпением ждут на-

чала анонсированной городскими вла-
стями программы «Асфальт в каждый 
двор», на реализацию которой направят 
почти 70 млн рублей, это будут деньги 
из городского и окружного бюджетов. 
По словам градоначальника Олега Дей-
неки, распоряжение об оказании по-
мощи на условиях софинансирования 
профильному департаменту уже отдала 
глава региона Наталья Комарова.

В рамках программы будет проведе-
на перепланировка отдельных дворов 
с расширением площадей для парков-
ки и строительством тротуаров – там, 
где это возможно. Первыми из горожан, 
кому посчастливится увидеть свои вну-
тридворовые территории в обновлен-
ном виде, станут жители улиц Зареч-
ная, Губкина, Кузьмина, Нефтяников, 
Свободы, Первомайской и проспекта 
Победы. Всего обновят почти двадцать 
дворов. По итогам лета примут реше-
ние: если проект будет признан успеш-
ным, то его реализацию продолжат и в 
других микрорайонах города. По сло-
вам Дениса Мамонтова, заместителя 
главы Мегиона по территориальному 
развитию, к работам приступят в конце 
июля – начале августа.

В целом транспортную сеть Меги-
она (без программы «Асфальт в каж-
дый двор») в этом году ждут доволь-
но масштабные работы. В августе пла-
нируется начать строительство про-
спекта Победы, который «отвечает» 
за транспортную доступность Ледово-
го дворца. Этим же летом будет про-
должена реконструкция улицы Губки-
на, от проспекта Победы до Южной. 

На улице Свободы (дома 8/1, 8/2, 10/1) 
и на Ленина (дом №10) заасфальтиру-
ют придомовую территорию и подъез-

ды к многоэтажкам. Новые тротуары 
появятся на ул. Свободы (от Нефтяни-
ков до Губкина) и части улицы Садо-
вая. В планы дорожников вписаны ас-
фальтирование проезда у дома №42 по 
улице Свободы, укладка нового полот-
на на подъезде к детскому саду «Рябин-
ка» (в районе дома №15 на Заречной) и 
обустройство автостоянок с озелене-
нием территории у детсада «Золотая 

рыбка». По словам депутата городской 
Думы Анатолия Чепайкина, планы по 
развитию дорожной сети Мегиона воз-

можно будут пересмотрены: «Есть ве-
роятность, что в бюджете округа при 
плановой корректировке появятся до-
полнительные средства. Мы не исклю-
чаем, что какая-то часть этих денег мо-
жет быть направлена на улучшение до-
рог в Мегионе». 

Сделать самое необходимое
Целый комплекс строительных ра-

бот запланирован в этом году по про-
грамме капитального ремонта. Всего 
в Мегионе и Высоком будет отремон-
тирован 31 многоквартирный дом, где 
проживает, к слову сказать, 2 246 чело-
век. Финансировать работы будут из 
федерального и местного бюджетов, 
а также за счет средств, которые уда-
лось накопить собственникам жилья. 
По словам Дениса Мамонтова, в целом 
на капремонт потратят 97 млн рублей. 
«В течение лета будут отремонтирова-
ны 24 двухэтажных дома, семь – пятиэ-
тажек, - рассказывает Денис Михайло-
вич. – Работы по капремонту включа-
ют в себя починку системы отопления, 
электроснабжения, кровли. Также в 
домах, где это будет необходимо, заме-
нят сети водоснабжения. Что касается 
стоимости работ, то она разная, в сред-
нем, ремонт двухэтажного дома обхо-
дится в один – два миллиона рублей». 

Вернуть в строй спортсооружения 
К концу лета будет возобновлено 

строительство спортивного центра с 
универсальным игровым залом и пло-
скостными спортивными сооружения-
ми. Как рассказал Анатолий Чепайкин, 
проект уже прошел все необходимые 
доработки и корректировки. Из окруж-
ного бюджета на его реализацию вы-
делят 300 млн рублей целевых средств, 
еще порядка 20 млн — средства город-
ского бюджета. В июле-августе нач-
нется ремонт кровли «Геолога». На эти 
цели выделено 1,4 млн рублей.

Здесь будет памятник заложен…
Масштабное благоустройство ждет 

территорию, которая отведена под ме-
мориал «Аллея славы». Напомним, что 
проект мегионских ветеранов в на-
стоящий момент помогает реализо-
вать фонд развития города «МЫ ВМЕ-
СТЕ». В 2016 году из городского бюдже-
та на благоустройство пустыря, где бу-
дет расположена Аллея, выделили пять 
миллионов рублей, еще четыре мил-
лиона — средства депутатского фон-
да Алексея Андреева. За лето здесь 
проведут озеленение и проложат 
пешеходные дорожки. 

ЛЕТО БОЛЬШИХ НАДЕЖ Д
В Мегионе стартовала кампания  

по ремонту и благоустройству города

Красивый и чистый город — это мечта. С наступлением летнего сезона она становится 
на шаг ближе: начинается пора ремонтов, строек и благоустройства. «Агора» выяснила, 
какие изменения ожидают Мегион этим летом.

Собирать пластик для переработки пока 
планируется в одном месте – у девятой школы. 
Если опыт будет успешным, контейнеры для 
сбора такого мусора появятся и в других обще-
ственных местах города. 

Инициатором установки контейнера для 
сбора пластика и его дальнейшей переработ-
ки выступила мегионская «Молодая Гвардия 
Единой России» с подачи депутатов городской 
Думы Анатолия Чепайкина и Михаила Мака-
рова и при финансовой поддержке фонда «МЫ 
ВМЕСТЕ».  Молодогвардейцы таким образом 
решили привлечь внимание жителей Мегиона 
к проблемам экологии и переработки отходов. 
«Пластик в земле разлагается долгие годы, при 
этом наносит непоправимый ущерб почве. Мы 
нашли способ не только утилизировать отходы, 

но и получить от них пользу для города», - рас-
сказал руководитель местного отделения МГЕР 
Игорь Иванов. 

Весь собранный пластиковый мусор будет 
перерабатываться в тротуарную плитку на ме-
гионском предприятии «Полимерплюс». Уже вы-
пущена небольшая пробная партия плитки, ее 
технические характеристики превосходят изде-
лия из песка и бетона, рассказал «Агоре» Антон 
Чесалин, который вместе с партнером налажи-
вает экобизнес. 

Начинание ребят одобрила председатель Думы 
Мегиона Елена Коротченко. Она отметила, что 
идея установки контейнеров для раздельного сбо-
ра бытовых отходов будет поддержана депута-
тами – при условии, что такой способ утилиза-
ции найдет отклик среди горожан. 

Текст: Николай Андреев
Фото: архив редакции

Новая жизнь у мегионских дворов начнется уже в этом 
году: их благоустроят, расширят и перепланируют.

Текст и фото: Сергей Горченко РАЗДЕЛЯЙ И ПЕРЕРАБАТЫВАЙ
В Мегионе стартовал проект по сбору пластиковых отходов

Замороженная когда-то стройка 
спорткомплекса для легкоатлетов 
«растает» этим летом.
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Десятки лет без движения
… Субботним утром встречаемся в 

Высоком с депутатом Сергеем Назаря-
ном, который представляет интересы 
жителей в городской Думе. Я отпускаю 
машину, и мы выходим к улице Совет-
ской. Вернее, к тому, что здесь принято 
называть «улицей». 

Сюда стекаются автомобильный и 
пешеходный трафик с соседних пере-
улков. Вдоль самой Советской располо-
жены седьмая школа, где учатся дети 
из близлежащих микрорайонов, тут 
же находится почта, аптека, выход к 
ДК «Сибирь», отделение банка и очень 
популярный универсам. «Вы сами ви-
дите в каком тут состоянии все нахо-
дится и, честно говоря, всем уже надо-
ело ждать. Столько лет обещают поло-
жить асфальт, но с мертвой точки дело 
до последнего момента так и не двига-
лось», - сетует Сергей Назарян. 

Действительно: там, где заканчива-
ются плиты, начинается ракушечник, 
который использовали в 80-е годы ра-
бочие, строившие временную дорогу к 
первым домам. Изначально улица пла-
нировалась как центральная, так как 
прямиком выводила на поселковую 
администрацию. Она и сейчас имеет 
первостепенное значение для Высоко-
го. В этом направлении поселок будет 
развиваться в ближайшие 10-20 лет, а 
дорога станет основной артерией, по 
которой будут подвозиться материа-
лы для планирующегося многоэтаж-
ного строительства и освоения участ-
ков под ИЖС (их уже начали распреде-
лять – скоро жители начнут стройки).

За разговором мы неспешно до-
ходим до универсама и начинаем об-
щаться с местными жителями. Пер-
вой откликнулась Алла Тимофеева: «Я 
здесь живу не один десяток лет, и за все 
это время ничего не делалось, чтобы 
отремонтировать дорогу. Пожилому 
человеку после работы возвращаться 
домой по этим плитам одно мучение – 
то арматурина торчит, то боишься сва-
литься в яму. Сколько это будет про-
должаться?!». 

Тем же вопросом задается подо-
шедшая Галина Петунина: «Мы все это 
время живем только обещаниями, что 
в следующем году вопрос будет решен 
и дорогу построят. Годы прошли, а ни-
чего до сих пор не изменилось…». 

Сообщаем собеседницам, что на са-
мом деле пришли с хорошими новостя-
ми. В этом году большая часть дороги, 
наконец, будет заасфальтирована – в 
Думе принято решение направить на 
реконструкцию улицы дополнитель-
ные 5, 7 млн рублей. Вместе с плановы-
ми 5,3 млн выходят все 11 млн. Весомая 
сумма по меркам сегодняшнего бюд-
жета! 

Думские баталии
Впрочем, не все так просто. При пе-

ресмотре бюджета на депутатской ко-
миссии мнения народных избранни-
ков и городской администрации разо-
шлись. «Первоначально бюджет пред-
полагал выделение для реконструкции 
дороги на улице Советская всего 5,3 
млн рублей, - рассказывает председа-
тель Думы Елена Коротченко. – Когда 
мы рассматривали пополнения в бюд-
жет, мы решили всю сумму, это плюс 
еще 5,7 млн рублей, направить именно 
на этот объект. Я сама почти каждую 
неделю бываю на той дороге, и хоро-
шо понимаю жителей, которые уже не 
просят, а требуют ее реконструкции».

Впрочем, альтернативное пред-
ложение прозвучало от главы города 
Олега Дейнеки, который опасается, 
что депутатская инициатива приведет 
к тому, что в итоге высоковцы осенью 
останутся у разбитого корыта – дорога 
не будет отремонтирована ни полно-
стью, ни частично. Он предложил де-
путатам направить высвободившиеся 
средства на ремонт тротуара по улице 
Нефтяников в центральной части горо-
да, от светофора на Свободы до свето-
фора на Заречной. На эти цели требу-
ется всего 3,8 млн рублей, а оставшие-
ся деньги можно было бы потратить на 
установку скамеек и урн и в Мегионе, 
и в Высоком. 

В беседе с «Агорой» Олег Алексан-
дрович пояснил свою позицию впол-
не весомыми аргументами. «Опасе-
ния вызывает ситуация в целом, так 
как нам пришлось отменять уже объ-
явленный тендер на 5,3 млн рублей и 
срочно готовить новые документы на 
11 млн. Пока мы выполним все необ-
ходимые для этого бюрократические 
процедуры, проведем новые торги, бу-

дет уже начало августа. Дай Бог, что-
бы не вышло никаких накладок, ко-
торые станут причиной затягивания 
сроков, иначе в конце года получится, 
что и деньги не освоены, и дорога не 
сделана, и нужно что-то срочно при-
думать с остатками средств. Имен-
но поэтому было предложено альтер-
нативное решение, которое позволит 
обойти все бюджетные несовершен-
ства законодательства и не перезапу-
скать заново процесс выбора подряд-
чика», - говорит глава.  

Дороге на Высоком – быть!
Депутаты не отрицают важность 

«альтернативных» объектов, но все же 
приоритет отдают дороге в поселке. По 
расчетам, полная сумма работ здесь 
оценивается в 15 млн рублей, имею-
щихся средств хватит, чтобы отремон-
тировать дорогу на 80%. «В результате 
мы получим почти полностью обустро-
енную улицу. И этот факт стал для нас 
главным аргументом: не строить ча-

стями, раз уж есть возможность - уве-
личить финансирование в два раза. 
Надеемся, что администрация города 
приложит все силы для положительно-
го решения вопроса», - подчеркивает 
Елена Коротченко.

 «Если незамедлительно начать 
работу, то можно успеть в положен-
ные сроки, - считает депутат Думы 
города Андрей Базунов. – Пусть эта 
дорога будет построена хотя бы на 
80%, но это все-таки лучше, чем со-
всем ничего». С коллегой соглашает-
ся и Николай Сторчай, который наме-
рен контролировать весь ход строи-
тельства: «Будем смотреть вплоть до 
того, сколько машин асфальта при-
везли и какой толщины слой уложи-
ли на дорогу. Мы десятки лет ждали 
этого события, устали от ям и неу-
строенности. И все жители Высокого 
заинтересованы, чтобы работы про-
вели максимально качественно». 

Экспертную оценку происходя-
щему дал бывший градоначальник, 
а ныне депутат Анатолий Чепайкин, 
который не увидел никаких подво-
дных камней в происходящем. «Глав-
ное – вовремя выполнить все подго-
товительные работы с документаци-
ей, а само асфальтирование можно 
будет сделать за десять дней в кон-
це августа, так как улица Советская 
не такая протяженная – всего около 
двух километров. Вокруг этого во-
проса подняли больше шума, чем он 
того заслуживает. На самом деле по-
водов для паники у жителей нет. Вла-
сти и депутаты в состоянии вырабо-
тать совместный подход ради общего 
блага», – заверил депутат. 

«Агора» продолжит следить за 
развитием событий. 

ГОРОДСКИЕ ДУМЫ

НЕ РАЗОШЛИСЬ ВО МНЕНИЯХ
Депутаты и глава Мегиона договорились 

о реконструкции улицы Советской
в Высоком

Текст и фото:  
Николай Андреев

Необычная ситуация сложилась по итогам совместного заседания постоянных комиссий 
Думы Мегиона, на котором обсуждалась корректировка бюджета. Разногласия депута-
тов и руководства города вызвала судьба пяти миллионов профицитных рублей: народ-
ные избранники настаивают на ремонте улицы Советской в Высоком, в администрации 
отдают предпочтение другим объектам.  «Агора» решила разобраться в ситуации.

Улица с символичным названием – 
Советская: построенная еще в СССР,  
она до сих пор ждет своей реконструкции.

Алла Тимофеева: «Десятки лет ничего не 
делается, чтобы заасфальтировать дорогу».

Галина Петунина: «Годы прошли,  
а ничего до сих пор не изменилось».
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На фоне сильно удививших явкой «северных ме-
гаполисов» — Сургута, Нижневартовска, Нефтею-
ганска и Ханты-Мансийска — отличился Мегион, 
где бюллетени стали дефицитом уже во второй поло-
вине дня. Итоговая явка в целом по округу - 12,3%, 
и это - один из лучших результатов в стране.

Честно и открыто
Небывалую явку можно трактовать как народное 

одобрение предварительного отбора кандидатов. 
И такая демонстрация общности запросов жителей 
накладывает нешуточную дополнительную ответ-
ственность на будущих депутатов.

На призыв партии откликнулось большое коли-

чество кандидатов с новыми идеями по улучшению 
качества жизни, а открытая конкуренция вынесла 
на первые места настоящих лидеров общественно-
го мнения, все они получили заслуженную поддерж-
ку югорчан. В итоге 22 мая стало «днем истины» для 
конкурентов, которые заведомо проигрывают при 
сравнении процедур выдвижения кандидатов. Если 
«ЕР» действует максимально открыто, то коммуни-
сты, справедливороссы и ЛДПР игнорируют про-
зрачные способы выдвижения. Они определят своих 
кандидатов по старинке, в «кулуарах».

Все ясно стало и для жителей, понявших намере-
ния единороссов идти на выборы «с открытым забра-
лом». Да, народное голосование вскрыло какие-то 
противоречия в партии, но их побеждает один аргу-
мент: «Единая Россия» подтвердила свое лидерство 
и одержала победу над политическими противника-
ми, увлеченными непродуктивными темами проте-
стов и отмены платежей. 

Команда «Единой России» — команда Путина
Идею предварительного голосования поддержал 

и Президент страны Владимир Путин. Глава государ-
ства назвал его одним из действенных инструментов 

выявления проблем, который дает возможность нерав-
нодушному гражданину заявить о путях их решения. 
Новый «инструмент» в действии проверили 950 участ-
ников народного голосования – претендентов на уча-
стие в выборах в думы всех уровней: государственную, 
Тюменскую областную, окружную и муниципальные. 
Нельзя сказать, что народное голосование прошло в 
полном спокойствии. Во-первых, в открытую дискус-
сию вступили оппоненты по одной партии, а это уже 

само по себе увлекательно. Во-вторых, механизм вы-
движения позволил проявить себя новичкам в полити-
ке. «В партийных списках появилось большое количе-
ство новых лиц, которым предварительное голосова-
ние позволило заявить о себе как о будущих депутатах, 
многие общественники получили серьезную возмож-
ность выйти на более высокую политическую орбиту», 
- отметил на подведении итогов голосования секре-
тарь регионального отделения «Единой России», пред-
седатель Думы Югры Борис Хохряков.

По итогам голосования сохранили и даже усили-
ли свои позиции опытные «игроки» команды Югры. 
К примеру, сам Борис Хохряков, который намерен 

продолжить работу в парламенте, стал лидером го-
лосования в общеокружной группе. Или Алексей 
Андреев, за которого впервые голосовал Нижневар-
товск (ранее в Думе округа он представлял интересы 
Мегиона). Результаты в Нижневартовске заставили 
понервничать Евгения Макаренко, депутата Тюмен-
ской облдумы, но поддержка мегионцев позволила 
боксеру остаться в числе лидеров. 

И победителями стали…
В каждом состязании должна быть интрига, не 

обошлось без нее и в этот раз. В полной мере она про-

явилась в борьбе за право стать представителем Ме-
гиона и Нижневартовска в окружной Думе от едино-
го избирательного округа. На выдвижение кандида-
том здесь претендовали несколько заметных поли-
тических фигур — это действующие депутаты Ири-
на Горбачева и Александр Смирнов, представитель 
компании ООО «Газпромнефть-Хантос» Максим Ко-
стюк, генеральный директор ОАО «ГЭС» Анатолий 
Алтапов и бывший градоначальник, а ныне депутат 
гордумы Мегиона Анатолий Чепайкин.

Итоги голосования говорят о том, что жители 
хотят видеть своим представителем Анатолия Че-
пайкина, его поддержали 48,8% избирателей. Для 
мегионцев имя бывшего градоначальника связано 
с непростыми, но одновременно результативными 
периодами в жизни города. К примеру, при Чепай-
кине построена начальная школа для гимназии, 
школа в Высоком, построены и реконструирова-
ны горбольница и детский больничный комплекс, 
появились водозаборы, современные очистные со-
оружения, реконструированы инженерные ком-
муникации. Вторым по результатам стал Максим 
Костюк, предприятие которого — «Газпромнефть - 
Хантос» - в настоящий момент получило статус 
градообразующего, после «вливания» «Славнефть-
Мегионнефтегаза».

Голосование по одномандатному избирательно-
му округу в окружную Думу, напротив, не принес-
ло никаких неожиданностей: действующий депу-
тат, учредитель фонда «МЫ ВМЕСТЕ», гендиректор 
«ДСК «АВТОБАН» Алексей Андреев ожидаемо по-

лучил большинство голосов, его поддержали 59,3% 
избирателей. Также в числе победителей по одно-
мандатным округам — депутаты окружной Думы от 
Нижневартовска Наталья Западнова и Сергей Вели-
кий. «Партия «Единая Россия» пригласила жителей 
к диалогу, и разговор состоялся. Хочу поблагодарить 
всех избирателей, которые поддержали нашу общую 
команду — команду Югры, Нижневартовска, Меги-
она. В этой команде не только кандидаты, но и сами 
жители, которым небезразлична судьба города, по-
селка, в котором они живут. Такая поддержка со сто-
роны жителей мотивирует работать еще больше», — 
отметил Алексей Андреев в беседе с «Агорой». 

Лидером предварительного голосования в Госду-
му по востоку округа в упорной борьбе стал экс-мэр 
Сургута с 20-летним стажем Александр Сидоров. За 
то, чтобы он представлял интересы жителей, выска-
зались 30,2% пришедших на участки.

Что дальше? 
В начале июля единороссы опубликуют окон-

чательные списки — кто из победителей предва-
рительного голосования продолжит борьбу за де-
путатство. К середине лета станут известны име-
на оппонентов от других партий и тех, кто решил 
пойти как самовыдвиженец. Сами выборы состоят-
ся 18 сентября, в этот день нам предстоит вы-
брать новые составы дум — от муниципальных 
до государственной.

НА УЧАСТКИ ШЛИ СЕМЬЯМИ
Главное политическое событие мая показало явку избирателей, 
превысившую самые смелые прогнозы аналитиков

Текст: Николай Андреев
Фото: Дмитрий Трофименко, 
архив редакции

«Спасибо всем за активное уча-
стие и доверие! Считаю, что каж-
дый, кто в этот день отложил соб-
ственные дела и заботы, пришел на 
счетный участок, поддержал нашу 
общую команду — команду Нижне-
вартовска и Мегиона».

Алексей АНДРЕЕВ,  
депутат Думы Югры:

«Ваша активность во время 
предварительного голосования 
дала городу уникальный шанс пере-
ориентировать расклад политиче-
ских сил в пользу Мегиона, реализо-
вать наши с вами представления, как 
должны развиваться город, округ, 
область, страна. Спасибо вам!».

Олег Дейнека,  
глава Мегиона:

«Спасибо вам за то, что нашли 
время, чтобы прийти и поддержать 
партию «Единая Россия», и тем са-
мым, поддержать курс нашего Пре-
зидента. Вы проголосовали за ста-
бильное развитие нашей страны».

Максим Клец, 
глава  
Нижневартовска:

«Высокой явкой жители пока-
зали свое отношение к кулуарным 
соглашениям в политике. Было бы 
правильно, если бы представите-
ли других политических сил после-
довали примеру «Единой России» 
и напрямую спросили у народа о 
том, кто им действительно нужен в 
депутатах».

Евгений Макаренко,  
депутат Тюменской  
областной Думы:

Прошедшее предварительное голо-
сование за кандидатов в депутаты 
партии «Единая Россия» запомнится 
небывалой активностью избирателей, 
на которую не рассчитывали в своих 
прогнозах даже сами организаторы. 

«Прошедшее голосование ста-
ло поистине народным, и я благо-
дарю каждого жителя Югры, кото-
рый пришел на счетный участок, 
несмотря на хорошую погоду, вос-
кресный день и чемпионат мира по 
хоккею!».

Борис Хохряков,  
председатель  
Думы Югры:
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ЮРИЙ ТРАЗАНОВ:  
Я ГОЛОСОВАЛ ЗА 
КОМАНДУ

— Я выступаю за 
стабильность, команду 
и партию, которая оли-
цетворяет это понятие, 
поскольку сравниваю 
нашу ситуацию с дру-
гими городами страны. 
Поверьте, у нас все со-

всем неплохо. Главный мой наказ будущим депу-
татам следующий: прикладывайте больше усилий, 
чтобы молодежь хотела жить у нас, а не искать сча-
стья на «большой земле». Как минимум для начала 
нужно решить проблемы с трудоустройством и жи-
льем для начинающих специалистов. Было бы иде-
ально, если молодой человек, оканчивающий уче-
бу в вузе, заранее знал, что его ждет распределение 
на работу, и он получит служебное жилье, которое 
в ближайшие несколько лет могло бы перейти в его 
собственность. Думаю, что не только мне пе-
чально видеть в Нижневартовске новые дома с 
темными окнами непроданных квартир…

Объединение двух городов в один избира-
тельный округ поддерживаю, так как один де-
путат будет радеть за весь округ в целом, а если 
их будет двое, то каждый из них будет тянуть 
«одеяло» на себя, и не факт, что из этого полу-
чится что-то хорошее.

ЗУЛЬФИЯ 
БУХАРДИНОВА: 
Я ПОДДЕРЖУ 
ЧЕЛОВЕКА, 
КОТОРЫЙ РЕАЛЬНО 
РАБОТАЕТ

— Мне близки все 
проблемы большин-
ства жителей Нижне-
вартовска, и я хоте-

ла бы, чтобы они решались на системной основе. 
Сегодня я пришла отдать свой голос за человека, 
который действительно хочет работать, а не про-
сиживать штаны. Если у любого из нас есть жела-
ние сделать что-то действительно стоящее, то он 
преодолеет любые преграды. Если такого жела-
ния нет, то человек придумает или найдет любую 
отговорку, чтобы не исполнять намеченное. Поэ-
тому я считаю, что нам нужны кандидаты с горя-
щим сердцем, которые могут и хотят работать для 
людей, а главное у них есть результаты, которые 
не стыдно показать землякам. Что касается объе-

динения городов в один округ, то я не против это-
го шага, если в ближайший депутатский срок эта 
инициатива покажет свою эффективность.

АЛЛАХВЕРДИ 
АБДУЛАЕВ: ДЕПУТАТЫ 
НЕ ДОЛЖНЫ ПУСКАТЬ 
ДЕЛА НА САМОТЕК

— Сегодня я здесь 
потому, что такая у 
меня гражданская по-
зиция, и я считаю, что 
каждый гражданин на-
шей страны обязан хо-

дить на подобные мероприятия — государство 
должно знать мнение людей по интересующим 
его вопросам, иначе как мы все хотим обустроить 
свою жизнь? Поддерживаю инициативу с пред-
варительным голосованием и объединением Ме-
гиона и Нижневартовска в один избирательный 
округ, этот шаг позволит на основе народного во-

леизъявления сформировать список лучших кан-
дидатов, а не делать это кулуарно и на основании 
непонятно каких заслуг или качеств. У меня все-
го одно пожелание к тем людям, которые будут из-
браны в сентябре: держите руку на пульсе собы-
тий и не пускайте дела на самотек.

АЛЕКСАНДР 
БАБКИН: Я ЗДЕСЬ, 
ЧТОБЫ ПОМОЧЬ 
НИЖНЕВАРТОВСКИМ 
СПОРТСМЕНКАМ

— Помимо того, что 
это мой долг, у меня 
есть конкретный на-
каз: в Нижневартовске 
женская футбольная 

команда не имеет спонсоров, пусть депутаты на 

своем уровне помогут решить эту проблему и най-
дут предпринимателей, которые будут заинтересо-
ваны в поддержке местного спорта. Если факт объ-
единения Мегиона и части Нижневартовска в один 
округ при голосовании поможет найти решение 
этой проблемы, то лично у меня никаких возраже-
ний против этого нет!

МАРИЯ РОДИКОВА: 
НУЖНО ДАТЬ ШАНС 
ПОРАБОТАТЬ НОВЫМ 
ЛЮДЯМ

— Я пришла пото-
му, что хочу дать шанс 
кандидатам из Мегио-
на поработать на бла-
го жителей обоих го-
родов, тем более, что 

по большому счету мы уже давно один населен-
ный пункт: многие вартовчане работают в Мегио-
не, и наоборот. К депутатам у меня один наказ: от-

носитесь к своим обязанностям с должной от-
ветственностью и серьезностью. Особенно это 
касается представителей в Государственной 
Думе. Ну и ставлю на вид ситуацию с дорога-
ми: местами они настолько ужасны, что прое-
хать по ним практически невозможно.

КСЕНИЯ 
ИШМУХАМЕТОВА: 
НУЖНО 
УСТРАНИТЬ 
НЕСПРАВЕДЛИВУЮ 
ПЛАТУ 
ЗА КАПРЕМОНТ

— Меня очень вол-
нует тема капремон-
та: почему я должна 
платить за него, если наша квартира находится 
в доме, который сдан в эксплуатацию лишь в ок-
тябре прошлого года и находится на гарантии? 
При этом все жильцы платят еще и по строке «те-
кущий ремонт»! Я хочу, чтобы эта несправедли-
вость была устранена, тем более, что жители со-
седнего дома, сданного в декабре прошлого года, 
освобождены от таких платежей. Я здесь, чтобы 
выбрать человека, который мне кажется наибо-
лее подходящим для депутатской работы. Зача-
стую получается так, что дела кандидатов расхо-
дятся с их предвыборными обещаниями, поэто-
му хочется выбрать человека, который годами 
успешной деятельности подтвердил свою спо-
собность приносить пользу жителям. 

Я ГОЛОСОВАЛ  
ЗА КОМАНДУ

СПЕЦИАЛЬНЫЙ РЕПОРТАЖ  
СО СЧЕТНЫХ УЧАСТКОВ НИЖНЕВАРТОВСКА

В последнее воскресенье мая в Нижневартовске, как и по 
всей стране, прошло предварительное народное голосование за 
кандидатов от партии «Единая Россия». Выборы носили характер 
предварительных, но жители отнеслись к ним весьма серьезно. 
Кое-где на участках нужно было ждать в очереди полчаса, чтобы 
опустить бюллетени в урны. С каким настроением вартовчане 
шли делать свой выбор, и какие наказы хотели бы передать 
потенциальным депутатам — об этом в нашем обзоре.

Все наказы кандидатам от жителей Нижне-
вартовска на самом деле с легкостью можно 
рассортировать по нескольким направлени-
ям. На первом месте, конечно же, вопросы 
ЖКХ и благоустройства. Столь же часто зву-
чали предложения, касающиеся бюджетной 
сферы. На третьем месте — дороги.

Текст: Николай Андреев 
Фото: Антон Сивков 

Отправляясь на редакционное задание, я с редактором заранее опреде-
лился с жанром будущей публикации. Моя задача — подготовить опрос, 
срез мнений, который в общих чертах нарисует портрет избирателя, жи-
вущего сегодня в Нижневартовске. Даст представление о проблемах, 
с которыми, в первую очередь, должны расправиться народные избран-
ники по версии самих горожан. 
Каждому из опрошенных мы задали три вопроса: 

• Почему вы пришли на голосование? 
• Какие наказы вы хотели бы дать кандидатам? 
• Как вы относитесь к объединению части Нижневартовска с Мегио-

ном в один избирательный округ на этих выборах? 
Предлагаем вашему вниманию наиболее интересные высказывания 
наших земляков. 
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В ОЧЕРЕДИ… ЗА БЮЛЛЕТЕНЯМИ
Как прошло народное голосование в Мегионе и поселке Высоком

Такого не ожидал почти 
никто… В день народного 
голосования, пришедшие 
на счетные участки (а их 
было всего четыре на весь 
город) наблюдали одну 
и  ту же картину – нере-
альные очереди жителей, 
которые спешили прого-
лосовать. Поток желаю-
щих сделать свой выбор 
спал только ближе к обе-
ду, но тогда оргкомитет 
столкнулся с другой про-
блемой: на участках стали 
заканчиваться бюллетени. 
Как жители Мегиона и Вы-
сокого провели день го-
лосования, расскажет наш 
фоторепортаж.

Текст: Галина Липатова
Фото: Дмитрий Трофименко

В Мегионе и Высоком вместо привыч-
ных 22 избирательных участков открыли 
всего четыре. С утра и до самого обеда об-
становка здесь была примерно одинако-
вой: чтобы проголосовать, приходилось 
отстоять непривычно длинную и нервную 
очередь.

Мегионцы получали по семь 
бюллетеней (за исключением 
участка в СОШ №3 – здесь их 
было восемь). Из-за новой тер-
риториальной нарезки окру-
гов, разных списков имена 
многих кандидатов предвари-
тельного голосования были не-
известны мегионцам. Но горо-
жане в своем выборе придер-
живались по-настоящему пат-
риотичной тактики. «Мы голо-
совали за всех мегионских, – 
рассказывает один из выбор-
щиков. – Поставили галочку на-
против фамилий тех кандида-
тов, чьи имена подтверждены в 
Мегионе реальными делами, за 
тех, кого знаем. Также поступи-
ли и наши друзья, родные… По-
смотрим, кто победит!».

Первые проголосовавшие 
буквально отвоевывали свои 
бюллетени. Некоторые ушли с 
решением вернуться чуть поз-
же. Из-за большого потока орг-
комитет отменил онлайн-реги-
страцию участников, вернув-
шись к бумажным спискам. 

Восемь утра. Жители торо-
пятся на счетные участки. Хотя, 
говорят, что первые голосую-
щие занимали очередь еще в 
шесть-семь утра. Один стари-
чок рассказывал: «Не спалось, 
пошел на прогулку, вижу – оче-
редь у Дворца искусств. Ока-
залось, что сегодня важный 
день – народное голосование!».
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20.00: участки закрыты. 
Счетные комиссии присту-
пают к работе. Голосование – 
рейтинговое. Это значит, что 
жители могли выбирать не од-
ного кандидата: можно было 
отметить двух-трех, а можно – 
и всех, даже если в докумен-
те – почти три десятка фами-
лий! Завершит работу счетная 
комиссия только к обеду буду-
щего дня! Результаты в целом 
по округу – в Госдуму, в Тюмен-
скую областную Думу – будут 
сводить еще несколько дней.

В поселке один из главных призов – 
мотороллер – выиграла Минаш Минапо-
ва. Совершенно случайно. А вот к голосо-
ванию готовилась: «Конечно, нужно хо-
дить на выборы! От нас с вами зависит, 
как будем жить дальше!»

На Высоком народное голосование 
совпало с народным гулянием – Днем 
поселка. Поселок всегда более ответ-
ственен: здесь активнее голосуют, и 
встречи с кандидатами порой превра-
щаются в рабочие группы по решению 
конкретных проблем Высокого. Без точ-
ных ответов домой не отпускают!

Личный пример. Год назад Анатолий Чепайкин, Ирина Горбачева, Сергей Назарян, Алек-
сандр Курушин уже прошли через народное голосование – на выборах в Думу города. В 
этом году они снова (за исключением Назаряна) в списках участников. Ирина Горбачева 
намерена продолжить работу в Думе округа, Анатолий Чепайкин баллотируется в Тюмен-
ский областной парламент, Александр Курушин – лидер среди участников на довыборах в 
Думу города по 12-му округу. 

Первые 500 проголосовавших автоматически ста-
новились участниками акции от фонда «МЫ ВМЕСТЕ». 
Розыгрыш не стал главным мотивом для того, чтобы 
прийти на счетный участок, но настроение тем, кто 
уходил с подарками и сувенирами, он прибавил точно!

«Утром сказала мужу: я пошла голосо-
вать и за холодильником», – делится впе-
чатлениями Олеся Пантелеева, которая и 
вправду в этот день выиграла холодиль-
ник! Интересно, оказалось ли столь же 
сильным намерение в отношении канди-
датов, за которых проголосовала Олеся?

Народное голосование 
стало экзаменом не только 
для участников, но и для ру-
ководителей города – Оле-
га Дейнеки и Елены Корот-
ченко, которые лично успо-
каивали горожан, рассер-
женных очередями. В своих 
интервью и глава города, и 
председатель Думы много 
говорили о том, что участие 
жителей позволит сформи-
ровать по-настоящему эф-
фективную команду Меги-
она в думах всех уровней. 
Бросая бюллетени в урну, 
они, наверняка, загадали 
желание столь же высокой 
явки на выборах в сентябре.
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Про положение дел
Я работаю педиатром всю жизнь, 

знаю, в чем мы сильны, а над чем еще 
работать и работать. Здравоохране-
нию не нужны глобальные реформы — 
нужно улучшать то, что есть. К приме-
ру, новые методы лечения позволяют 
сократить пребывание в круглосуточ-
ном стационаре. Ведь намного лучше, 
когда ребенок пришел, получил лече-
ние и вернулся домой, а не находится 
в больнице круглосуточно. Организо-
вать это возможно, если повысить уро-
вень дневных стационаров, перестро-

ить режим работы, обеспечить другое 
оснащение, новые технологии диагно-
стики. Другой момент — паллиатив-
ная помощь для детей. Для взрослых 
давно есть хосписы, с ними работают 
сестры милосердия, а для деток тако-
го нет. Хотя, к сожалению, немало де-
тей рождается с неизлечимыми болез-
нями. Они должны радоваться жизни, 
чувствовать профессиональную забо-
ту! В «Жемчужинке» мы открыли от-
деление паллиативной помощи, и для 
нас важно сделать так, чтобы дети на-
ходились в больнице как в кругу се-
мьи. В планах создать передвижные 
бригады, круглосуточные консульта-
тивные центры. 

Если говорить о совсем насущных 
делах, то больнице нужен ремонт. 
Мы подали документы на включение 
в программу развития здравоохране-
ния в округе. Обещали, что в следую-

щем году нам выделят средства на ре-
монт. Ждем.

Про врачей 
Если сравнивать детское здраво-

охранение в Мегионе и Нижневар-
товске, то разницы в качестве услуг 
нет, и там, и тут врачи очень профес-
сиональны. А вот по обеспеченности 
кадрами Мегион на первом месте: 16 
участков — и на каждом свой врач. 
Половина специалистов — с высшей 
категорией. Не хватает штатных «уз-
ких» специалистов, поэтому пригла-

шаем врачей из Нижневартовска. Не-
давно побывал на всероссийском кон-
грессе в Екатеринбурге. Почти все до-
кладчики говорили об одном: повсю-
ду нужны «узкие» специалисты. 

Про профессионализм
Чаще всего доктора выбирают по 

отзывам. И это не всегда верно. Случай 
из практики. Пациенты хвалили одно-
го врача, журнал благодарностей весь 
был исписан. Когда стали смотреть 
истории болезней, выяснилось: то диа-
гноз неправильный, то лечение невер-
но выписано… Оказалось, что доктора 
любят за манеру ласково общаться и за 
то, что он назначает исключительно 
то, что сам больной считает нужным. 
Это непрофессионально. Врач должен 
быть пропитан любовью к пациентам, 
и все же первая заповедь: «не навре-
ди»! У врача не может быть хорошего 

Константин Александрович Кеменчижиди. Родился в 1964 году в Волгоградской 
области. С 1974 года проживает в Нижневартовске. Врач-педиатр. В 1990 году 
назначен завотделением новорожденных в Нижневартовске. С 2009 года  — 
главный врач Мегионской детской больницы «Жемчужинка». С 2015 года  — 
депутат Думы Мегиона. Женат, в 2010 году стал дедушкой: дочь Людмила 
подарила ему внука Михаила.

ПЕРСОНАЛЬНО

О трудовых буднях
В Нижневартовском перинаталь-

ном центре я работаю сутки через 
двое-трое. Но и мегионское родильное 
отделение не оставил: один-два раза 
в неделю беру дежурство. Я посчитал 
по дежурствам, например, в мае 16 но-
чей я был дома, а 14 — работал. Объ-

емы работы, конечно, разные. За ме-
сяц в Мегионе мы помогаем родиться 
50–60 малышам, в Нижневартовске та-
кое же количество малышей мамочки 
рожают за два-три дня. Но сюда едут 
со всего района, все случаи — непро-
стые, почти каждые роды — сложные. 
Для меня работа здесь — шаг вперед. 

ЖИЗНЬ НА ДВА ГОРОДА
Расстояние между Мегионом и Нижневартовском намного меньше, чем кажется

Текст: Илона Сороколетова,  
Галина Липатова 

Фото: Дмитрий Трофименко 

Так считают врачи Константин Кеменчижиди и Денис Прымха, которые едва ли не каждый день спешат на работу в 
соседний город, а после — домой. «Агора» расспросила героев новой рубрики, как обстоят дела в медицине Мегиона 
и Нижневартовска и как им удается жить и работать на два города.

Константин Кеменчижиди:  
«Удовольствие приезжать в Мегион!»

Константин 
Кеменчижиди, 
главный врач 
Мегионской 
детской 
больницы 
«Жемчужинка»

Денис Прымха,
акушер-гинеколог 
Нижневартовского 
окружного клиниче-
ского перинаталь-
ного центра

Денис Прымха: «Работа в Нижневартовском 
центре для меня — шаг вперед»

или плохого настроения. Мы не в теа-
тре, чтобы работать по вдохновению. 

С недавних пор главных врачей в 
Югре стали выбирать народным голо-
сованием. Насколько это будет оправ-
дано, я пока не знаю. При таком подхо-
де люди могут высказать свое мнение, 
кто достоин, а кто нет. Никаких опа-
сений, что в этом случае на пост глав-
врача придет случайный человек, нет. 
Главного врача не выберут ведь из ху-
дожников. 

Про города 
Я часто вспоминаю, как в краевед-

ческом школьном кружке нам показы-
вали макет будущего Нижневартов-
ска. И я верил, что обычный поселок, 
каким тогда он был, станет похожим 
на этот макет! На моих глазах Ниж-
невартовск отстроился, расцвел. Ког-
да в 2009 году я приехал в Мегион, он 
был похож на тот же поселок из дет-
ства: деревяшки, дорог и тротуаров 
нет… И вот на моих глазах город ме-
няется, становится краше, вырастают 
дома! Преобразования колоссальные. 
С сильной депутатской командой и хо-
зяйственным главой Мегион развива-
ется. И порой думаю, глядя на город: 
«Господи, спасибо, что я и в это дело 
частичку себя вложил!»

Я испытываю удовольствие, когда 
приезжаю в Мегион. Живу в Нижне-
вартовске, где тоже проработал мно-

го лет. Двадцать восемь километров — 
это не расстояние. Многие специали-
сты живут, как я, ездят на работу. До-
рога занимает минут 40, по москов-
ским меркам я вообще живу рядом 
с работой. За шесть лет Мегион стал 
родным. Мне приятно и важно, что го-
рожане избрали меня депутатом. Как 
врач, я вижу необходимость установки 
дворовых детских площадок. Как де-
путат, выступаю за создание детских 
комплексов во всех районах.

Про жителей 
Мне нравится мой двор в Нижневар-

товске: небольшой, чистый, есть дет-
ская площадка. Рядом есть спортбар, и 
фанаты часто бросают, иногда и разби-
вают стеклянные бутылки, мусорят. Но 
мы с соседями выходим во двор, убира-
ем, подметаем. То же я вижу в Мегионе. 
Весной с коллективом всегда устраива-
ем субботники. Мы это делаем в пер-
вую очередь для себя, ведь живем в го-
роде мы. Но, к сожалению, за все годы 
никто из жильцов близлежащих домов 
ни разу не присоединился к нашему 
субботнику. Надо воспитывать такую 
ответственность за себя, за свой город. 
Это касается и отношения к своему здо-
ровью, к здоровью детей. Мы регулярно 
проводим профилактические осмотры 
для всех деток. А родители могут по-
считать, что их детям они не нужны. Но 
разве их дети не могут заболеть?



ными ремеслами, ждут в музее Эко-
центра или детской школе искусств 
им. А. М. Кузьмина, где они пройдут 
обучение азам народных ремесел.

Для семей, чьи родители хотят 
от ребенка понимания православ-
ных ценностей, впервые в этом году 
на базе школы № 1 заработает лагерь 
дневного пребывания. Его сотрудни-
ки расскажут о зарождении и станов-
лении одной из самых востребован-
ных религий в нашей стране. Подроб-
ности можно узнать в любом право-
славном храме города.

Как и в Нижневартовске, у школь-
ников Мегиона есть возможность за-
работать. Трудоустройством на лето 
занимается муниципальное моло-
дежное учреждение «Старт». В «Стар-
те» предупреждают: с 25 числа каж-
дого месяца начинается распределе-
ние, и вакантных мест не остается в 
течение одного дня! Основные вари-
анты подработки: зеленый патруль 

(он занимается уборкой города), пе-
дагогический отряд — его участники 
организуют досуг детей на детских 
площадках, плюс трудоустройство на 
предприятия (со «Стартом» работает 
почти 40 учреждений города). Зара-
ботная плата — порядка пяти тысяч 
рублей плюс небольшой бонус от 
Центра занятости.

После суток в перинатальном центре 
приезжаю на дежурство в Мегионскую 
больницу. Как домой, все-таки прора-
ботал здесь десять лет. Здесь я многое 
узнал, всему научился, были перио-
ды, когда не уходил с работы сутками. 
Коллектив родной, дружный. В Ниж-
невартовском перинатальном центре 
я всего третий месяц, пока привыкаю. 
Хотелось бы больше работать руками, 
оперировать. Много времени отни-
мает заполнение документов, отчеты 
для страховых компаний. Бывает, опе-
рирую 30 минут, а описываю все свои 
действия два-три часа. 

О будущем
Мегиону нужен роддом. Не ро-

дильное отделение, как сейчас, а свой 
роддом. Это важно. Каждый год у нас 
появляется на свет 750–850 малышей. 
Как замечательно и удобно было бы 
для наших женщин, если бы женская 
консультация, акушерско-гинеколо-
гическая служба, родильное отделе-
ние были в одном здании. Смотрю, 
как город сегодня развивается: появ-
ляются новые детские сады, построи-
ли корпус инфекционной больницы, и 
думаю, что вскоре появится и отдель-
ный роддом. 

Оснащение учреждений и каче-
ство медуслуг у нас на Севере все же 
на хорошем уровне. А главное — все 
бесплатно. Женщина с родовым сер-
тификатом может выбрать любой род-
дом. Конечно, нам, докторам, хочет-
ся обновить оборудование, мебель, 
наверное, не помешал бы косметиче-
ский ремонт. Но мы понимаем, что все 
это требует денег. Надеюсь, что вла-
сти найдут эти средства. 

О том, как здесь и как там 
В мегионском роддоме работают 

профессионалы. У нас очень сильные 
акушеры-гинекологи и неонатологи, 
которые ничуть не уступают врачам 
перинатального центра. Мегион прои-
грывает лишь в оснащении. В перина-
тальном центре за счет больших родо-

вых присутствие отцов на родах проис-
ходит практически без проблем. В Ме-
гионе партнерские роды организовать 

сложнее, потому как палаты малень-
кие и женщины чаще выходят в кори-
дор, где мужчине не место. Врачи пери-
натального центра каждый день рабо-
тают с такими сложными ситуациями, 
что напугать их или удивить сложно. 
Два других акушера-гинеколога из Ме-
гиона также, как я, параллельно дежу-
рят в Нижневартовске. А еще два док-
тора — это бывшие работники пери-
натального центра. Доктора переходят 
на работу в Мегион, думаю, потому, 
что работая долгое время в режиме на 
два города, они просто устают. На их 
место приходит молодежь, она бойкая, 
сильная и хочет многому научиться. 

О хорошем враче
Выбирать врача, конечно, надо по 

профессиональным качествам, по его 

умению общаться с пациентом. Повы-
шать голос — неприемлемо. Никогда! 
Акушеры часто бывают за терапевтов, 

хирургов и за других специалистов, по-
тому что беременные женщины про-
стужаются, у них болят почки, печень… 
И хороший акушер должен знать все. Но 
самое главное — это исполнение первой 
заповеди врача: «Не навреди!». Любой 
врач отвечает за жизнь человека, а у нас, 
акушеров, под ответственностью две 
жизни! Всегда отношусь к пациенту так, 
как хотел бы, чтобы доктор относился ко 
мне — ласково и со вниманием. 

О политике
Я родился и вырос в Мегионе, и этот 

город мне небезразличен, я хочу жить и 
работать здесь. Меня, как любого жите-
ля, заботят проблемы города, поэтому я 
и шел осенью прошлого года в муници-
пальные депутаты. Город на глазах рас-
тет и развивается, детские сады строят-
ся, власти активно взялись за дороги и 
парковки, я рад, ведь ставил перед со-
бой задачи помогать городу именно в 
этом. Конечно, став депутатом, я пре-
жде всего хотел бы решить вопрос с от-
крытием в Мегионе специализирован-
ного центра для беременных. Но среди 
действующих депутатов Думы есть ме-
дицинские работники, поэтому, ду-
маю, у них все получится! Но и я от 
своего замысла не отступлюсь. 

ОДНА «АГОРА» - ДВА ГОРОДА

Денис Александрович Прымха. Родился в 1984 году в Мегионе, где проживает и 
сейчас. Акушер-гинеколог. С 2007 года работал в Мегионской городской больнице 
№1, в 2012 году стал заместителем заведующего родильным отделением. С 
2016 года основное место работы — Нижневартовский окружной клинический 
перинатальный центр. Женат, воспитывает 11-летнюю дочь Анастасию и 
трехлетнего сына Данила

ПЕРСОНАЛЬНО

ХОРОШО ЛИ ДОМА ЛЕТОМ?
В какие пришкольные лагеря отдать ребенка в Нижневартовске и Мегионе
Лето только-только вступило в свои законные права, и школьники радуются первым дням долгожданных кани-
кул. Хорошо, если ребенка ждет путешествие на «большую землю» — в деревню к бабушке-дедушке, на Черно-
морское побережье или зарубежный курорт. А если нет? Проводить дни напролет у компьютера или болтаться 
на улице далеко не самый лучший вариант. «Агора» составила путеводитель, как малышам и подросткам про-
вести лето в городе весело и с пользой.
Каникулы в Нижневартовске

В летние каникулы в Нижневартов-
ске распахнет двери семьдесят один 
лагерь на базе образовательных уч-
реждений, здесь смогут отдохнуть и 
набраться новых знаний почти 12 ты-
сяч юных жителей города. Ребят для 
активного отдыха приглашают учреж-
дения образования, культуры, спорта, 
клубы по месту жительства и другие 
организации. К примеру, для детей, 
неравнодушных к занятиям на при-

роде, будут работать пять палаточных 
лагерей от Центра детского и юноше-
ского технического творчества «Па-
триот» и Центра детского творчества. 
Как и прежде будут открыты этнолаге-
ря, здесь детей и подростков знакомят 
с историей народов Севера. 

В этом году до шести будет уве-
личено количество лагерей туристи-
ческой направленности, а на базе 

гимназии №2 начнет работу лагерь 
«Лего», где подростки освоят приемы 
конструирования. Кроме этого, орга-
низаторы постарались учесть запросы 
ребят, интересующихся автомобиль-
ной тематикой — для них впервые от-
кроют лагерь с изучением правил до-
рожного движения. Он будет действо-
вать на базе Центра детского и юно-
шеского технического творчества 
«Патриот» и 19-й школы.

Многие из школьников летом не 

прочь подработать, и для них такая 
возможность предусмотрена в Моло-
дежном центре и Центре занятости 
населения. Если пришедшему туда 
школьнику уже исполнилось 14 лет, то 
ему предложат варианты временной 
работы. Заработная плата cоставит 
примерно пять тысяч рублей. День-
ги небольшие, но их вполне хватит на 
карманные расходы. 

Текст: Сергей Потапенко. Фото: архив редакцииКАЧЕСТВО ЖИЗНИ 

Каникулы в Мегионе
Только в первую смену в Мегио-

не детские лагеря готовы принять до 
4 000 деток, которые проведут кани-
кулы в городе. Путевка в дневной ла-
герь с двухразовым питанием обой-
дется родителям в 2 100 рублей, с 
трехразовым — в 2 500. На базе сред-
них школ в городе откроют свои две-
ри восемь лагерей, также готовы при-
нять детей лагеря на базе спортшко-
лы «Вымпел» и горбольницы «Жемчу-

жина», здесь можно будет поправить 
здоровье в лагере с увлекательным 
названием «Остров сокровищ». Не-
скучное времяпрепровождение обе-
щают специалисты «Старта», кото-
рые специально для маленьких жи-
телей подготовили площадки по ин-
тересам: «Зеленый патруль», «Фор-
пост», «Богатырь» и «Зажигай-ка». 
Деток, которые интересуются народ-

Более подробно 
о детском отдыхе 

летом вам расскажут 
по телефонам:

в Нижневартовске — 
27-31-10;  

в Мегионе —  
59-888.

11№5 (11) ОТ 7 ИЮНЯ 2016 ГОДА



12 №5 (11) ОТ 7 ИЮНЯ 2016 ГОДА      ФОНД РЕА ЛЬНЫХ ДЕЛ

ТЕПЕРЬ ПОД ПРИСМОТРОМ
«Агора» рассказывает, как депутаты помогают жителям в решении их проблем

Текст: Виталий Маркушев. Фото: Алеся ГаньбаИСТОРИЯ ОДНОГО ОБРАЩЕНИЯ

Конкурс «50 пятерок Великой Побе-
ды» проводился уже в четвертый раз. 
Ранее за звание «Суперотличника» со-
стязались школьники Мегиона, Пыть-
Яха, Нефтеюганского района. Конкурс 
менял названия, был приурочен к раз-
ным событиям — ко Дню Учителя, Дню 
Победы, но его условия были неизмен-
ными. Чтобы стать победителем, нуж-
но получать только отличные оценки и 
не допускать «неудов» в дневнике.

Только месяц был и у учащихся 
школ Нижневартовска, чтобы выпол-
нить условия состязания. В конкурсе 
две номинации — личный и команд-
ный зачет. Суперотличником становил-

ся тот, кто первым в школе получал 50 
отличных оценок. В командном зачете 
победитель определялся простым под-
счетом отличных оценок на финаль-
ную дату. При этом каждая получен-
ная «двойка» автоматически уменьша-
ла количество «пятерок» — на десять в 
командном зачете и на пять в личном. 
По словам Сергея Благородова, испол-
нительного директора фонда развития 
города «МЫ ВМЕСТЕ», главная цель ор-
ганизаторов — дать ребятам дополни-
тельный стимул для учебы: «Успехи в 
личном зачете помогают получать от-
личные оценки и дальше, уже после 
окончания проекта. Таким образом, эф-

фект конкурса — не только во всплеске 
активности на период самого состяза-
ния. Он длится дольше — и после под-
ведения итогов школьник стремится 
учиться лучше, что сказывается на его 
оценках и, конечно же, на знаниях. А 
командные состязания способны за ко-
роткий срок подтянуть общую успевае-
мость в классе. У нас есть примеры, ког-
да всего за месяц класс-победитель су-
мел получить больше тысячи отличных 
оценок!».

Быть отличником — круто!
Пять школ города, пять суперот-

личников, пять классов-победителей. 
Как правило, активнее других участие 
в конкурсе принимают ученики млад-
шего и среднего звена. В этом учебном 
году организаторов удивил результат 
одиннадцатиклассника из СОШ № 2 
Максима Борисова. Всего за три недели 
он первым в классе получил заветные 
50 пятерок, несмотря на то, что подго-
товка к ЕГЭ была в самом разгаре. Мак-
сим признается: было сложно, но ему 
удалось сделать рывок в успеваемости 
и победить! А вот имена ребят, став-
ших лучшими в своих школах: Сергей 
Караваев (4 А, СОШ №7); Анна Славго-
родская (2 Б, СОШ №18); Аделина Мах-
мутова (3 Д, СОШ №2); Максим Бори-
сов (11 А, СОШ №2) и Алена Алещенкова 
(9 В, СОШ №6). Каждый суперотличник 
получил в награду полезный гаджет — 
планшет, который точно пригодится в 
учебе!

Командные состязания всегда слож-
нее, чем «одиночная программа», это — 
коллективная ответственность! Лучши-
ми в командном зачете стали: в СОШ 
№2 — 5 В и 3 В; в СОШ № 18 — 4 Б; в СОШ 
№7 — 4 Б, в СОШ №6 — 4 А. «Все дети 
очень старались, — рассказывает педа-
гог-организатор СОШ №2 Дарья Карга-
полова. — В нашей школе среди млад-
шеклассников на личную победу шли 
несколько человек, не успели совсем не-
много, не хватило буквально десяти пя-
терок… Но именно они привнесли в ко-
мандный зачет наибольшее число от-

личных оценок. Самое удивительное — 
подтянулись ребята, отстававшие ранее, 
на следующий год обязательно будем 
участвовать в конкурсе!».  Приз за стара-
ния для суперотличников в командном 
зачете — сладкие угощения. 

Победить может каждый
Фонд развития города «МЫ ВМЕ-

СТЕ» намерен сделать конкурс «50 пя-
терок» традиционным для школ Ниж-
невартовска. Обещают, что в следую-
щий раз состязание на звание суперот-
личника объявят в сентябре и посвятят 
Дню учителя.

Также осенью в Нижневартовске по 
инициативе депутата окружной Думы 
Алексея Андреева будет дан старт еще 
одному проекту для школьников — 

конкурсу «Семь шагов к успеху». В рам-
ках проекта ребят будут учить ставить 
цели и достигать их. Результатом ста-
нет защита конкурсной работы — пла-
на своей жизни сроком от десяти лет. У 
этого проекта тоже большая история, в 
конкурсе «Семь шагов к успеху» вот уже 
шесть лет принимают участие школь-
ники Сургута, Мегиона, Пыть-Яха, 
Нефтеюганска, Ханты-Мансийска. 
Теперь — и Нижневартовска. 

НАГРАДИЛИ ЗА ЗНАНИЯ!
В Нижневартовске подвели итоги конкурса 
«50 пятерок Великой Победы»

Накануне окончания учебного года почти тысяча учеников 
из пяти школ Нижневартовска приняли участие в образо-
вательном конкурсе, который организовали фонд разви-
тия города «МЫ ВМЕСТЕ» и его учредитель, депутат Думы 
Югры Алексей Андреев. Условия необычного состязания 
просты — получать только отличные оценки на уроках!

Текст: Виктор Макин
Фото: Валерия Агларова 

Выпускник Максим Борисов стал лидером марафона пятерок – несмотря на 
ЕГЭ и другие заботы одиннадцатиклассников.

Семья Глуховых из Мегиона обратилась в приемную депутата Думы Югры Алексея Ан-
дреева с просьбой помочь навести порядок во дворе дома, где они живут. Это обра-
щение послужило поводом для депутатского запроса, результаты которого помогут и 
другим горожанам в решении подобных проблем.

В своем письме Эльвира Глухова рас-
сказала, что дворники перестали уби-
рать детскую площадку во дворе, так 
как ЖЭУ больше не отвечает за поря-
док здесь. Придомовая территория на-
ходится в собственности администра-
ции города, а это - уже другие условия. 
Жительница просила оказать помощь в 
организации субботника на площадке 
и задавала вопрос – кто должен нести 
ответственность за постоянную чисто-
ту придомовой территории?  «Очень хо-
чется навести порядок возле дома, в ко-
тором живем, так как в июне у нас ро-
дится доченька и не всегда получится 
на прогулку уйти подальше от своего 
двора», – рассказывала Эльвира. 

Первым шагом в решении пробле-
мы жительницы стало проведение суб-
ботника, он прошел в один из майских 
дней. Участие в нем приняли сами жи-
тели дома, волонтеры фонда развития 

города «МЫ ВМЕСТЕ», сотрудники об-
щественной приемной депутата Алек-
сея Андреева. С организацией помог де-
путат гордумы Альфрит Бикташев. Но 
субботник – только разовая мера. Де-
путат решил разобраться в ситуации на 
системном уровне и направил запрос в 
администрацию города с просьбой обо-
значить – кто несет ответственность за 
уборку данной детской площадки на 
проспекте Победы, во дворе дома Эль-
виры Глуховой, а также за чистоту и 
безопасность всех игровых и спортив-
ных дворовых площадок в городе.

В ответе администрации говорит-
ся: подрядчик определяется по итогам 
аукциона, но он не состоялся. Поэтому 
победитель будет назван по итогам по-
вторных торгов только 23 июня.  В при-
емной депутата Алексея Андреева отме-
чают, что ситуация с площадками взята 
под дальнейший контроль. 

Стоит отметить: убирать и ремон-
тировать площадки подрядчик будет 
лишь летом, на осенне-зимний период 
они останутся без присмотра.  «Агора» 
советует жителям: не молчите, поль-
зуйтесь своими правами и требуйте от 
чиновников исполнения задач в тече-
ние всего года, ведь за уборку площа-
док на муниципальной земле отвечает 
именно администрация города. 

Мы выяснили: оказывается, у жи-
телей есть возможность установить в 
своем дворе совершенно новую дет-
скую площадку! Для этого через свою 
управляющую компанию нужно обра-
титься к городским властям с соответ-
ствующей просьбой. Сделать это надо 
до 10 февраля следующего года, так как 
уже 25 февраля будет утвержден пере-
чень адресов, где такие сооружения 
могут появиться за счет городского 
бюджета.
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— Ольга, расскажите, как при-
шла идея открыть творческую ма-
стерскую?

— Наверное, я тот счастливый чело-
век, которому удается совмещать хоб-
би, любимое занятие и работу, которая 
приносит доход. По образованию я ху-
дожник, после вуза еще были курсы ди-
зайна интерьеров в Санкт-Петербурге, 
гончарного мастерства в Москве и гра-
фического дизайна в Тюмени. Как 
свободный художник проектировала 
квартиры и офисы в Нижневартовске. 
После работала маркетологом в круп-
ной строительной компании. Уже в де-
крете, сейчас моей дочке два с полови-
ной года, пришла к выводу, что пора 
начать работать самостоятельно, свя-
зать профессиональные навыки и ув-
лечения с бизнесом. Начала организо-
вывать ярмарки по продаже изделий 
ручной работы «ARTбазар». Представ-
ляла свои работы — керамические из-
делия, жители приносили плоды сво-
их увлечений. Первая ярмарка состоя-
лась в декабре 2014 года, позже мы ста-
ли организовывать их каждые два ме-
сяца. Ярмарка стала успешным проек-
том, а у меня появилась новая идея — 
открыть творческую мастерскую. Та-
кой площадки до сих пор в нашем го-
роде не было, работе с керамикой учат 
разве что в детской школе искусств, 
большинству вартовчан это недоступ-
но. При поддержке городской админи-
страции идея воплотилась! С начала 
года я помимо «ARTбазара», руковожу 
творческой мастерской. У нас работает 

пять педагогов. В летние месяцы ажи-
отажа нет, но стабильно занимаются 
15–20 человек. Конечно, рекламируем 
себя — на телевидении, эти затраты 
компенсирует администрация, в соци-
альных сетях. Ходим в школы, разда-
ем листовки. Кому интересно, прихо-
дят к нам. В планах — запустить новые 
группы для самых маленьких жите-
лей, хотим творчески развивать деток 
в возрасте от 2 до 6 лет.

— Выбирая между своим бизнесом 
и работой по найму, многие боятся 
потерять стабильность — соцпа-
кет, другие гарантии. Пришлось ли 

вам пройти через такой период со-
мнений? 

— Мне в этом плане очень повезло. 
У мужа стабильная работа, стабильная 
зарплата, это — мой тыл, опора. Старто-
вать в бизнесе помогла мама, одолжив 
небольшую сумму денег. Позже я полу-
чила грант администрации Нижневар-
товска на реализацию своего проекта.  
Арендовала помещение, закупила обо-
рудование, материалы… На самом деле 
я ни разу не пожалела, что выбрала 
предпринимательство. С каждым днем 
я все увереннее и увереннее иду вперед, 
встречаю таких же активных людей, 
которые не дают мне расслабляться. И 
как бы это цинично не звучало, не слу-
шайте тех, у кого что-то не получилось. 
У каждого свой путь, каждый отвечает 
сам за свои неудачи и победы. 

— Заработан ли первый миллион 
или сколько до него еще осталось?

— Миллиона еще нет, но все воз-
можно! В моем бизнесе едва ли не глав-
ная роль — социальная. Я выросла в ме-
стах, где нет глины, и я не видела ее, не 
знала, что это такое. Сейчас хочу пока-
зать всем, и особенно детям, что мож-
но из этого природного материала сде-

лать. Мои коллеги по декоративно-при-
кладному творчеству могут научить де-
лать кукол из шерсти, к примеру. Аппе-
тит приходит во время еды. Для того, 
чтобы понять, что тебе необходимо в 
жизни, что может стать твоей профес-
сией в будущем или увлечением, необ-
ходимо это попробовать. Для детей за-
нятия в нашей студии — это не толь-
ко проба сил и талантов, но и духовное 
развитие, не говоря уже о том, что это 
возрождение традиций. Взрослые пом-
нят о тех временах, когда многие пред-
меты повседневного обихода делались 
вручную, а не покупались в магазине. 
Салфетки, накидки, расшитые поло-
тенца — у бабушек в деревнях все это 
было в изобилии. Для взрослых заня-
тия у нас — это возможность отдохнуть 
от потока агрессивной информации, 
которая льется из СМИ, да и на улицах 

негатива хватает. Это сейчас очень не-
обходимо людям. Пришла как-то пожи-
лая женщина, раскрасила керамиче-
скую тарелку. В следующий раз пришла 
уже с подругами… 

— Как вы считаете, в Екатерин-
бурге, Сургуте, еще где-то было бы 
проще стартовать?

— Если сравнивать ситуацию в 
Нижневартовске и в Сургуте, Екате-
ринбурге, то да, в крупных городах про-
ще. К примеру, меньше сложностей с 
подходящим помещением под мастер-
скую, да и стоимость квадратного ме-

тра ниже. Материалы завозить ближе, 
а значит дешевле. С точки зрения по-
мощи местных властей Нижневартовск 
выигрывает, по остальным параме-
трам, к сожалению, не всегда.

— Вы уже дважды упомянули о 
поддержке города. Расскажите на 
своем примере – на какую помощь 
можно рассчитывать начинающим 
предпринимателям? 

— Нас периодически приглашают 
на встречи в администрацию города, 
мы делимся своими проблемами, рас-
сказываем о сложностях, которые есть. 
Как правило, все вопросы решаются в 
течение двух дней. Если говорить о фи-
нансовой составляющей, то в свое вре-
мя я получила грант - 383 904 рубля, мы 
приобрели оборудование – печь для об-
жига и гончарный круг. 

— Со временем каждому предпри-
нимателю приходит мысль о расши-
рении. Интересно ли вам будет пора-
ботать, к примеру, в Мегионе? 

— Такие мысли возникают. Ярма-
рок, как «ARTбазар», в ближайших на-
селенных пунктах нет. Творческих ма-
стерских с гончарным кругом, изго-
товлением изделий из керамики тоже 
нет. Возможно, это перспектива на бу-
дущее, когда будет серьезная команда, 
когда найдется человек, который будет 
заниматься этим направлением. Может 
для «акул бизнеса» это простой шаг, а я 
в бизнесе недавно, и для меня расшире-
ние деятельности пока кажется очень 
рискованным. 

— Что вы скажете тем, кто 
только начинает постигать азбуку 
бизнеса? 

— Хотела бы предостеречь молодых 
людей, которые пишут бизнес-планы на 
40–50 листах. Дело не в раскладках на 
бумаге, нужно быть, прежде всего, уве-
ренным в рентабельности своего про-
екта. При воплощении бизнес-замыс-
ла в реальность нужно иметь надеж-
ный тыл — запас денежных средств. И 
хочу дать совет — не берите кредиты в 
банках! Лучше занять деньги у родных, 
друзей, обычно они даются без процен-
тов и возможна отсрочка оплаты. Я со-
ветовала бы также получить первона-
чальный багаж знаний. 

Почти каждый месяц Фонд поддерж-
ки предпринимательства Югры прово-
дит семинары, где учат, как общаться с 
клиентом, как расширить бизнес. К за-
нятиям привлекаются специалисты на-
логовой инспекции, Роспотребнадзора, 
Пенсионного фонда, Центра занятости. 
После такого курса, я уверена, половина 
или даже больше слушателей отсеются. 
Они поймут, что проект и его воплоще-
ние — разные вещи. И главное: нужно 
заниматься любимым делом, которое 
приносит удовлетворение. Есть, конеч-
но, законы маркетинга из учебников, 
по которым продвигается тот или иной 
товар. Но когда ты болеешь за свое 
дело, то и продукт плохого качества 
никогда не предложишь.

Ольга Александровна Кантемир. Родилась в городе Первомайске Николаевской 
области УССР. В Нижневартовске живет с 1995 года. В 2009 году получила 
диплом художника декоративно-прикладного искусства Нижневартовского 
государственного гуманитарного университета. В 2016 году открыла 
творческую мастерскую «ARTбазар», в которой детей и взрослых учат работе с 
керамикой, рисованию, валянию шерсти, вязанию, пошиву игрушек.

ПЕРСОНАЛЬНО

ТРУДНОСТИ НЕ СТРАШНЫ,  
КОГДА БОЛЕЕШЬ ЗА ДЕЛО!
О том, как занятие по душе превратить в полезный 
бизнес, — рассказывает предприниматель Ольга Кантемир.
Пока одни в поисках пути на финансовый Олимп только вынашивают идеи 
и пишут детальные бизнес-планы, другие просто берут и делают свое дело. 
Пробуют, ошибаются, начинают с нуля и достигают успеха. Знакомьтесь — 
предприниматель из Нижневартовска Ольга Кантемир. Она точно знает, как 
запустить бизнес в социальной нише и не прогореть на этом. 

Текст: Андрей Шарко 
Фото: личный архив  

Ольги Кантемир 

Главное — заниматься лю-
бимым делом. Есть, 
конечно, законы 
маркетинга, по ко-

торым продвигает-
ся товар. Но когда ты 

по-хорошему болеешь 
за свое дело, то и продукт 

плохого качества никогда 
не предложишь.

Ольга КАНТЕМИР,
предприниматель
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Ранним воскресным утром, в свой 
единственный выходной Светлана Де-
сятова, артистка мегионского «Театра 
музыки», спешит на колокольню храма 
Святой преподобномученицы княгини 
Елисаветы. Одиночные удары в самый 
большой колокол – Благовест – и пер-
вые прихожане уже собрались на бо-
гослужение. Несколько одновременно 
звонящих колокольчиков – трезвон – и 
в храме начинается литургия. 

Многие из прихожан на слух отли-
чают, кто из звонарей звонит сегодня: 
у Светланы звук всегда радостный, бо-
дрый, веселый, как и она сама. Ее кол-
лега, Константин Новиков, который 
сейчас чаще звонит в старом храме, не 
так давно начал постигать азы звонар-
ного дела, и его старательный звон у 
тех, кто спешит на молитву, вызывает 
особый трепет.

У истоков
Но прежде чем звоны мегионских 

звонарей приобрели свой «почерк», 
они изучили теоретическую основу и 
устав. Случилось это 15 лет назад. В 
августе 2001 года, когда новый храм 
Покрова Божьей Матери был постро-
ен, города со дня на день ожидал при-
езд Святейшего Патриарха Москов-
ского и всея Руси Алексия II. По это-
му случаю в Мегион прибыл мастер 
колокольного звона Владимир Пе-
тровский,   чтобы обучить звонарно-
му делу желающих мегионцев. «В ко-
локольный звон я влюбилась с перво-
го звука. Я мечтала хотя бы поднять-
ся на колокольню, чтобы прикоснуть-
ся к колоколам. К тому времени я уже 
три года как пела на клиросе и тайно 
в душе мечтала о колокольном звоне. 
И вдруг служащий храма, Иван Ши-
рокий, мне предложил пойти на урок 
к Петровскому, попробовать позво-
нить в колокола. Я пошла», – с радо-
стью вспоминает Света.

Неделю начинающие звонари тре-
нировались на станках. «Мы к палоч-
кам привязывали веревочки, имити-
руя связку зазвончиков, и заставляли 
пальцы и руки отрабатывать технику 
до автоматизма. Учитель не допускал 
нас до колоколов, если на пальцах не 
было мозолей, так он определял сте-
пень нашей подготовки. После освя-
щения храма наступил долгождан-
ный момент нашей встречи с колоко-
лами! Неописуемый восторг и радость 
от прикосновения к колоколам пере-
полнял наши сердца, и трепет в душе 
от исполнения моей заветной меч-
ты!» – продолжает Светлана.

Хотите в ученики?
В 2005 году мегионские звонари: 

Иван Широкий, Ирина Кайряк и Свет-

лана Десятова приняли участие в фе-
стивале звонарей, который проходит 
в колокольной столице России – в Ка-
менск-Уральском. Организаторы от-
метили высокий уровень подготов-
ки и оригинальность исполнения ме-
гионцев. После этого звонари еще ез-
дили по городам округа, показывали 
свое мастерство. А через год предло-
жили провести фестиваль церковного 
звона в своем городе. В Мегион при-
ехали звонари отовсюду, пробовали 
свои силы на участие и горожане. Пас-
хальный малиновый перезвон слы-
шал тогда весь город, о тех звонких 
днях фотографии и воспоминания 
прихожан остались. Тогда у перво-
го настоятеля 
храма – отца 
Р о с т и с л а в а 
Петрова – по-
явилась мысль 
обучать всех 
желающих ко-
л о к о л ь н о м у 
ремеслу. На-
учиться зво-
нить в колокола может любой, даже 
если нет музыкального слуха. Самое 
главное – держать ритм, он задается 
большим колоколом и не меняется в 
течение всего звона. Поэтому чувства 
ритма, огромного желания и, конечно 
же, воцерковленности звонящего до-
статочно для обучения. «Теперь были 
бы умельцы, которые смогли бы под-
менить в любой момент… Но что-то 
тогда не задалось, а сейчас на учени-
ков времени нет, да и состояние коло-
кольни не для уроков. В старом храме 
она деревянная, и сильные морозы, 
дождь, снег со временем портят все», – 
сокрушается Светлана.

Взгляд с высоты
Сверхзадача звонаря – звонить 

так, чтобы под твой звон человеку 
хотелось молиться. Да и сам звонарь 
во время звона молится, если не сло-
вами, то душой – он даже физически 
ближе к небу, к Богу. На посторонние 
мысли или на созерцание вида сверху 
во время звона времени нет. Полная 
сосредоточенность и внимание толь-
ко к музыке. «Отвлекаться и наблю-
дать, как горожане поднимают глаза, 
рассматривают тебя, машут – нельзя, 
можно легко сбиться с ритма, а еще 
опаснее самолюбование и тщеславие, 
что вредно для души и не позволи-
тельно для звонаря», – раскрывает се-

креты Света.
Не каждый до-

гадывается, что 
звонарь во время 
игры стоит на од-
ной ноге, держит-
ся рукой за малень-
кие колокольчики 
и звонит на десяти 
колоколах одновре-

менно, держа координацию. При пра-
вильной балансировке колокола слу-
шаются простого движения руки и, 
все же, у звонарей часто отекает рука, 
иногда даже остаются синяки и мозо-
ли. «Но это ничто по сравнению с тем 
чувством, которым я наполняюсь во 
время звона. Я слушаю музыку, пере-
ливы и отзвук каждого колокольчика. 
Ощущение такое, что меня наполняет 
колокольный звон от макушки до пя-
ток. После этого у меня всегда хорошее 
настроение, появляются новые мысли, 
идеи, и я могу творить, а это важно для 
меня, как на работе, так и в семье», – 
делится Светлана.

Один большой  
радостный звон

Для звонаря главное – опыт. «Со вре-
менем начинаешь чувствовать колоко-
ла как продолжение собственной руки. 
А чем больше колокольчиков – зазвон-
чиков, тем мелодия получается инте-
реснее, насыщеннее», – говорит Светла-
на. Удивительно, но звонарь не слышит 
свой звон так, как его слышат горожа-
не. На колокольне звуки отдельных ко-
локолов сливаются как бы в один – один 
большой радостный звон. А после дли-
тельного звона в ушах сплошной гул, 
поэтому на большой крестный ход луч-
ше надевать наушники или беруши, но 
при этом нужно стараться, чтобы все 
же не получалась какофония. Задача 
не из простых. У Светланы получает-
ся все как надо, потому что она любит 
свое звонкое дело. «Мне важен сам про-
цесс – погружаюсь в игру настолько, 
что растворяюсь в звучании колоколов, 
в эти моменты ни о чем не думается. 
Если людям нравится мой звон, я толь-
ко рада», – добавляет звонарь.

Колокольный звон напрямую зави-
сит не только от мастерства звонаря, 
но и от его внутреннего состояния. В 
каком бы настроении Светлана не под-
нималась на колокольню, спускает-
ся она всегда радостная. И этому есть 
объяснение. Любовь к колоколам и 
церковному звону. И в этой любви – 
сила звонарей.

Светлана Сергеевна Десятова. Родилась в 1978 году в городе Мегионе, где проживает по настоящее время. 
Окончила Нижневартовский государственный педагогический институт по специальности «учитель 
истории». С 1993 года – артист городского «Театра музыки». С 2001 года увлечена колокольным делом. 
Замужем, воспитывает двоих детей – четырехлетнего Александра и годовалого Егора. Планирует 
выпустить книгу со стихотворениями собственного сочинения.

ПЕРСОНАЛЬНО

В будни выступает на сцене «Театра музыки», в праздники солирует на колокольне

Текст: Илона Сороколетова  
Фото: Дмитрий Трофименко

Звонкое дело Светланы Десятовой
Вместе со звонарем одного 
из храмов Мегиона – Свет-
ланой Десятовой – «Агора» 
взобралась на колокольню, 
чтобы узнать: в чем секрет 
этого непростого дела, о 
чем думает звонарь во вре-
мя службы.

Многие из прихожан на слух 
отличают, кто из звонарей 
встречает их сегодня: у Светла-
ны звук всегда радостный, бо-
дрый, веселый, как и она сама.

ОТ РЕДАКЦИИ
Мы продолжаем рассказывать 
о  людях с  большой буквы, о  наших 
соседях по городу! Нам нужны герои!
Пишите: gazeta_agora@mail.ru!
Звоните: 8-800-23-444-30!
«Агора»: все о жизни в городе  
и о его людях!
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У прыгунов нет права на ошибку.  
Упражнение не засчитывается полностью даже при малейшем незавершении элемента.

Со стороны кажется, что батут – это развлечение.  
На самом деле спортсменам приходится очень много работать ради высоких результатов. 

Долгожданное событие для Мегиона: спустя почти 
20 лет после закладки первого камня начато возведение 
часовни в честь Собора Архистратига Божия Михаила и 
прочих Небесных сил бесплотных. «Агора» вместе с при-
хожанами побывала на освящении начала строитель-
ства, которое прошло в одну из майских суббот. 

ЭТОГО МОМЕНТА ПРИХОЖАНЕ Ж ДАЛИ ГОДЫ
В Мегионе освятили начало строительства часовни на городском кладбище Текст: Иван Петров

Фото: Дмитрий Трофименко

ГОЛОВОКРУЖИТЕЛЬНЫЙ СПОРТ
В мае Мегион вновь 

принял командный кубок 
Югры по прыжкам на ба-
туте, акробатической до-
рожке и двойном мини-
трампе. Два дня спорт-
смены из Лангепаса, Не-
фтеюганска, Излучинска 
и Мегиона показывали 
свое мастерство в воздуш-
ном спорте. 

Результат: как и год 
назад, мегионцы – чемпи-
оны в прыжках на батуте, 
на втором месте – сборная 
Нефтеюганска. Замыка-
ет тройку лидеров коман-
да из Лангепаса. На двой-
ном минитрампе первы-
ми стали нефтеюганские 
спортсмены. Второе ме-
сто у Мегиона, бронзо-
вая награда вновь у Лан-
гепаса. Фотокорреспон-
дент «Агоры» Дмитрий 
Трофименко провел поч-
ти день в спорткомплек-
се «Олимп» и попытался 
передать воздушно-пры-
гучий настрой команд на 
победу.

Текст: Галина Липатова
Фото: Дмитрий Трофименко На соревнованиях свое мастерство 

показали 64 спортсмена  
в возрасте от девяти до 17 лет.

В день открытия юные артистки из 
Мегиона танцем пожелали командам 
головокружительных успехов. 

Командные соревнования – почти эстафета: каждый 
участник выполняет элементы по очереди, а после их 
результаты суммируются. 

Сергей Благородов вручил мегионским 
спортсменам сертификат на приобретение 
минитрампа – от благотворительного 
фонда «МЫ ВМЕСТЕ» и его учредителя – 
депутата Думы Югры Алексея Андреева. 

Минутка гордости. Российские батутисты 
входят в мировую тройку по уровню 
мастерства. Конкурируют с нами китайские 
и японские спортсмены.

Молебен провел благочинный 
Нижневартовского благочиния 
Ханты-Мансийской епархии про-
тоиерей Сергий в сослужении на-
стоятеля Храма Покрова Божией 
Матери иерея Андрея.

В момент закладки камня за лопаты взялись глава города Олег 
Дейнека и один из главных инициаторов появления часовни, 
депутат Гордумы Анатолий Чепайкин. 

Предложение о возведении часов-
ни у кладбища от жителей прозву-
чало еще в 1994 году. Спустя поч-
ти десять лет, в 2004 году, освятили 
закладной камень. Но к активному 
строительству приступят только сей-
час.  Завершить обещают до конца 
года – «до холодов».

Такой будет часовня, которую строят всем миром: из необходимых 
5,5 миллиона рублей горожане собрали уже пятую часть. Средства 
на проектно-сметную документацию пожертвовал Алексей Ан-
дреев, учредитель фонда развития города «МЫ ВМЕСТЕ».  Сделать 
свой вклад в возведение часовни в честь Собора Архистратига Бо-
жия Михаила и прочих Небесных сил бесплотных может любой же-
лающий. Пожертвования принимаются в храмах, здесь же можно 
приобрести символический кирпич в основание часовни.
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Главные события июня Нижневартовские выпускники
попрощались со школами

10 - 12 июня
Фестиваль «Самотлорские ночи» / Нижневартовск 

В программу единственного в Югре фестиваля искусств, тру-
да и спорта наряду с полюбившимися мероприятиями «Города 
мастеров», праздника «Сабантуй», рок-фестиваля «Доступ к лету», 
ежегодно добавляется что-то новое. В этом году «Самотлорские 
ночи» вместят почти сто мероприятий, они пройдут на 20-ти пло-
щадках. Мы советуем обязательно сходить на техно-шоу «Мое пер-
вое авто». Его участниками станут малыши от трех до семи лет, 
задача юных конкурсантов – ярко и необычно, а главное – само-
стоятельно украсить свой детский автомобиль. Любителям кино 
стоит побывать на киноквесте «Все тайное становится явным» и 
разгадать все загадки, созданные на основе популярных фильмов. 
Детский праздник «Клуб научных приключений» предложит де-
тям попробовать себя в роли настоящих ученых и стать участни-
ком занимательных опытов. По многолетней традиции «Самот-
лорских ночей» в «Амфитеатре» на набережной 11 июня с 21.00 до 
22.30 часов вновь соберутся у микрофона барды и поэты города. 
Подробнее о событии – на сайте www.samotlorfest.ru. 

22 июня
Акция «Свеча памяти» / Мегион

В Мегионе в День памяти и скорби (22 июня – день начала 
Великой Отечественной войны) пройдет традиционная акция 
«Свеча памяти». Ровно в четыре утра участники зажгут свечи у 
памятника Воину-освободителю. Позднее, в 11.00, состоится ми-
тинг и возложение цветов. В этот же день Мегион присоединится 
к общероссийской акции «Красная гвоздика»: школьники пода-
рят ветеранам войны и труженикам тыла гвоздики, сделанные 
своими руками. 

 
25 июня
Фестиваль под открытым небом «Иван Купала» / Мегион 

Региональный историко-культурный и экологический центр в 
последнее воскресенье июня приглашает жителей на обрядовый 
праздник «Иван Купала» – праздник солнца, зрелости и лета.  Про-
грамма пока не опубликована, но, как правило, гостям праздника 
предлагают принять участие в мастер-классах по изготовлению 
кукол-оберегов, плетению венков. Обязательно будут прыжки че-
рез костер, выступления фольклорных ансамблей и казачьи за-
бавы. Как уточняют в Экоцентре, Иван Купала – самый необыч-
ный, необузданный и чувственный праздник, пришедший к нам с 
древних времен. Праздник станет хорошим поводом прикоснуть-
ся к красоте природных стихий, ощутить значимость почитания 
традиций наших предков. К слову, организаторы ищут спонсоров 
и партнеров, все подробности узнавайте по телефонам в Мегионе 
2-28-05, 93-427.

26 июня
День молодежи / Нижневартовск / Мегион 

Для мегионцев в День Молодежи будут организованы спортив-
ные состязания, холифест – фестиваль красок. Также в этот день 
состоится концерт местных исполнителей. 

В Нижневартовске в программе Дня молодежи – гигантский тви-
стер, фестиваль красок, водная битва и лаундж-зона. В этот день на 
набережной организуют уличный кинотеатр. Известно, что ведут-
ся переговоры с авторами фильма «Васенин» о презентации этой 
документальной ленты, снятой екатеринбургским режиссером Ан-
дреем Григорьевым. Главный герой фильма – почетный гражда-
нин города Березовского, ветеран двух войн, участник французско-
го движения Сопротивления, кавалер ордена Почетного легиона 
Николай Максимович Васенин.  В фильме рассказывается история 
его жизни, повествуется о времени, проведенном им в немецких и 
советских лагерях, о поездке 94-летнего ветерана во Францию, по 
местам воинской славы. Также представят выставку фотохудожни-
ка из Санкт-Петербурга Сергея Ларенкова «Связь времен». Она по-
священа Великой Отечественной войне и представляет собой под-
борку фотоколлажей, в которых совмещено прошлое и настоящее: 
фотограф делает снимок ровно с того же ракурса, который показан 
на историческом снимке. Будет представлена серия работ о блока-
де Ленинграда, обороне Москвы, защите Севастополя, штурме Бер-
лина.  Вечером для нижневартовцев выступит Noize MC.

становишься 
взрослее

Фото: Камил Кутушев

Ради этого заветного дня поч-
ти каждый из нас хочет вернуть-
ся за школьные парты. Двадцать 
пятого мая в городах и поселках 
прозвенел последний звонок. В 
день прощания со школой «Аго-
ра» вместе с выпускниками про-
гулялась по Нижневартовску, 
чтобы передать то особое настро-
ение, с которым ребята провели 
этот день. Прощай, школа! Здрав-
ствуй, взрослая жизнь!

Пригласите «Агору» на свое мероприятие: 
8-800-23-444-30!

День, когда
Фото: архив редакции


